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ЛЕСПРОМХОЗАМ— 
ПОСТОЯННЫЕ КАДРЫ

Благодаря повседневной заботе Комму
нистической партии и Советского прави
тельства лесная промышленность нашей 
области за последние годы превратилась 
в высокомеханизированную отрасль хозяй
ства. Предприятия комбината «Томлес» 
имеют передвижные электростанции, трак
торы, лесовозные автомобили, паровозы, 
мотовозы, лебедки, электросучкорезки и 
другие машины и механизмы. Все это да
ло возможность комбинату «Томлес» в 
прошлом году довести уровень механизи
рованных работ: на заготовке —  до 96 
процентов, на трелевке —  до 83 процен
тов и вывозке по механизированным пу
тям —  до 72 процентов.

Повышение уровня механизации, внед- 
ъвние передовой технологии, улучшение 
организации труда во многих леспромхо
зах позволило в прошлом году комбинату 
«Томлес» досрочно выполнить годовой 
план лесозаготовок.

Успехи ряда леспромхозов бесспорны. 
Но немало еще лесозаготовительных пред
приятий у комбината «Томлес», которые 
плохо используют технику, не выполня
ют производственные планы.

Где причины их отставания? Одной из 
главных причин является то,, что эти 
леспромхозы не укомплектованы в полной 
мере постоянными квалифицированными 
кадрами. Колхозники-сезонники и рабо
чие, приезжающие в леспромхозы по до
говорам на короткие сроки, не имеют воз- 
. 'J mhocth овладеть сложной техникой, ис
пользовать ее на полную мощность. 

яВ проекте Директив XX съезда КПСС 
г\, шестому пятилетнему плану развития

I
н родного хозяйства СССР на 1956— 1960 
гпды поставлена задача обеспечить даль
нейшее развитие лесной промышленно
сти. Одной из действенных мер осущест
вления этой задачи является переустрой
ство леспромхозов сезонного действия в 
предприятия для круглогодовой работы с 
постоянными кадрами рабочих.

Сейчас только шесть предприятий ком
бината «Томлес» имеют постоянные кад- 

' ры. Эти предприятия работают более ус
тойчиво, производительность труда на них 
выше, механизмы используются лучше, 
передовые методы труда внедряются бы
стрее, себестоимость древесины ниже. В 
1958 году комбинат «Томлес», в соответ
ствии с постановлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР о мерах по корен
ному улучшению работы лесозаготови
тельной промышленности, должен закон
чить перевод всех леспромхозов на работу 
с постоянными кадрами. Это очень боль
шая и важная работа. Как же она прово
дится?

Там, где хозяйственные руководители 
предприятий совместно с партийными и 
профсоюзными организациями проводят 
большую организаторскую работу, прояв
ляют повседневную заботу о людях, знают 
их нужды и правильно реагируют на их 
запросы, создают рабочим условия, необ
ходимые для высокопроизводительного 
труда, как правило, нет текучести рабо
чих, кадры закрепляются. 
л За последние годы в Берегаевском лес

промхозе проделана значительная работа 
цо укомплектованию предприятия посто
янными кадрами. Руководители предприя
тия оказывают большую помощь рабочим 
в овладении профессиями. Улучшились 
здесь производственные и жилищно-быто
вые условия. В центральном поселке лес
промхоза —  Берегаево построены больни
ца, средняя школа, клуб. Широко развер
нулось индивидуальное строительство. 
Приведены в порядок поселки лесозагото
вительных пунктов. Рабочим, прибываю
щим в леспромхоз, предоставляются квар
тиры, огороды, выдаются ссуды на приоб
ретение скота и индивидуальное строи
тельство. В результате предприятие имеет 
сейчас постоянные кадры рабочих.

Созданы постоянные кадры механизато
ров также в Красноярском леспромхозе. 
Руководители этого предприятия тт. 06- 
. тов, Чапурин, Давыдов постоянно забо-
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тятся о том, чтобы рабочие овладевали 
техникой. Они много внимания уделяют 
созданию рабочим нормальных жилищно
бытовых условий.

Однако так дело обстоит далеко не во 
всех леспромхозах. На некоторых лесо
пунктах и мастерских участках Каргасок- 
ского „  леспромхоза рабочим не созданы 
нормальные условия для работы, плохо 
удовлетворяются их культурно-бытовые 
нужды. Слабо проводится среди рабочих 
культурно-просветительная работа. В ре
зультате допускается текучесть кадров. 
За 9 месяцев прошлого года из леспромхо
за ушло 80 человек.

Бездушно относится в нуждам и запро
сам рабочих начальник лесозаготовитель
ного пункта «20-й километр» Нибегин- 
ского леспромхоза тов. Марасов. Дирек
тор этого леспромхоза тов. Скоробогатов, 
зная об этом чиновническо-бюрократиче
ском отношении к  людям, должных мер 
своевременно не принял. Понятно, что у 
таких руководителей, как Марасов и 
Скоробогатов, неминуема текучесть кад
ров.

Текучесть кадров велика и на многих 
других предприятиях комбината «Томлес*. 
За 9 месяцев 1955 года в леспромхозах 
комбината «Томлес» уволилось более че
тырех тысяч рабочих. Вследствие такой 
большой текучести кадров количество ра
бочих на предприятиях лесозаготовитель
ной промышленности области увеличи
вается крайне медленно.

Хозяйственные руководители, партий
ные и профсоюзные организации лесозаго
товительных предприятий должны повсе
дневно заботиться о создании на пред
приятиях постоянных кадров. Прежде 
всего необходимо лучше организовать 
техническую учебу рабочих на предприя
тиях и в Томской лесотехнической школе. 
Надо больше проявлять заботы о людях, 
об удовлетворении их культурно-бытовых 
запросов. Особым вниманием должны быть 
окружены рабочие, вновь прибывающие 
на работу в леспромхозы.

На некоторых лесопунктах и мастер
ских участках плохо организована торгов
ля промышленными и продовольственны
ми товарами, в то время, как на базах ор- 
сов леспромхозов имеются необходимые то
вары. Плохо организовано общественное 
питание на местах работы лесозаготовите
лей. Работники орсов леспромхозов долж
ны проявлять больше инициативы и 
оперативности в работе, улучшать снаб
жение рабочих, лучше организовать об
щественное питание.
__ Не менее . важным является вопрос- 

обеспечения рабочих квартирами. Нужно, 
чтобы лесозаготовительные предприятия и 
строительные организации полностью ос
ваивали отпускаемые на жилищное строи
тельство средства, постоянно заботились 
о повышении качества строительных ра
бот. Следует также своевременно прово
дить капитальный и текущий ремонт ж и
лищ. Необходимо значительно улучшить 
культурное и медицинское обслуживание 
лесозаготовителей.

Партийные и профсоюзные организации 
лесозаготовительных предприятий должны 
всемерно улучшать массово-политическую 
работу среди лесозаготовителей, добивать
ся того, чтобы рабочие и работницы не
прерывно овладевали техникой, совершен
ствовали свое мастерство. Надо всеми ме
рами пресекать факты чиновническо- 
бюрократического отношения к  кадрам со 
стороны некоторых руководителей лес
промхозов.

Создание постоянных кадров —  боевая 
и ответственная задача партийных орга
низаций и руководителей леспромхозов. 
Успешное решение этой задачи будет спо
собствовать быстрейшему переустройству 
леспромхозов сезонного действия в пред
приятия для круглогодовой работы, повы
шению темпов лесозаготовок.

Обязательство выполнено досрочно
Московский первый подшипниковый за

вод досрочно выполнил обязательство, 
принятое в честь XX съезда партии. Вме
сто 750 тысяч подшипников выпущено 
сверх плана 1.200 тысяч. Подшипники 
изготовлены из сэкономленного металла.

Эти успехи явились результатом зна
чительной работы коллектива по автома
тизации и механизации производственных

процессов. Было внедрено более 2 тысяч 
рационализаторских предложений, позво
ливших сэкономить 9 миллионов рублей. 
Усовершенствование контрольно-измери
тельных приборов и механизмов повысило 
качество продукции и на 25 процентов 
снизило потери от брака.

(ТАСС).

Передовики соревнования
ВЦСПС, Министерство машиностроения 

и Министерство приборостроения и средств 
автоматизации подвели итоги социалисти
ческого соревнования предприятий за чет
вертый квартал 1955 года.

Подольскому механическому заводу и 
ленинградскому арматурному заводу име
ни Лепсе присуждены переходящие крас
ные знамена Совета Министров СССР. 
Коллективы этих предприятий добились 
лучших результатов в деле автоматизации 
и механизации производственных процес
сов, значительно повысили качество вы
пускаемой продукции.

Переходящие красные знамена ВЦСПС 
и министерств завоевали московские заво
д ы —  первый часовой и пресненский ма
шиностроительный, а также пензенский 
часовой.

Вторые и третьи премии присуждены 
московским заводам —  насосному имени 
Калинина, второму часовому, счетно-ана
литических машин, «Тизприбор», «Гото
вальня», пожарных машин и эксперимен
тальному заводу полиграфического маши
ностроения, а также орловскому текстиль
ного машиностроения, одесскому холодиль
ных машин, чистопольскому часовому и 
13 другим предприятиям страны.

(ТАСС).

Соревнование в честь XX съезда КПСС
☆  ☆

Широко организуем мясной откорм 
свиней, увеличим производство свинины

Обращение работников свиноводческой фермы колхоза  
имени Шверника, Кожевниковского района, ко всем 

работникам свиноводческих ферм области
Вместе со всем советским народом чле

ны нашей сельхозартели встретили проект 
Директив XX съезда партии по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства на 1956— 1960 годы как бое
вую программу дальнейшего укрепления 
экономического могущества нашей Роди
ны, неуклонного повышения материаль
ного благосостояния и культурного уров
ня советского народа. Этот исторический 
документ глубоко волнует нас. Он указы
вает нам пути дальнейшей борьбы за кру
той подъем общественного хозяйства, по
могает изыскивать и использовать резер
вы производства.

Обсудив проект Директив, мы значи
тельно яснее представляем себе пути рез
кого увеличения выхода сельскохозяйст
венной продукции на 100 гектаров зе
мельных угодий с минимальными затра
тами труда и средств. Эти пути —  систе
матическое повышение культуры ведения 
сельскохозяйственного производства на ос
нове широкого использования достижений 
науки и передового опыта, внедрение наи
более продуктивных в наших условиях 
культур и сортов растений, видов и пород 
скота, правильное сочетание различных 
отраслей сельского хозяйства.

Члены полеводческих бригад нашего 
колхоза сейчас совместно с механизатора
ми наметили пути дальнейшего увеличе
ния сбора зерна благодаря повышению 
агротехники, освоению целинных и залеж
ных земель, сокращению сроков сева и 
уборки урожая, расширению посевов ку 
курузы, пшеницы.

Работники молочно-товарной фермы на
метили пути увеличения производства мо
лока благодаря рациональному расходова
нию кормов и улучшению ухода за скотом 
в зимний период, введению зеленого кон
вейера в летнее время. Это позволит зна
чительно увеличить производство мо
лока по сравнению с прошлым годом.

Задачу резкого увеличения производст
ва мяса на 100 гектаров земельных уго
дий будем решать мы, работники свино
водческой фермы. Мы на своем опыте убе
дились, что добиться резкого увеличения 
производства мяса можно, прежде всего, 
за счет развития свиноводства, как отрас
ли наиболее скороспелого животноводства. 
Ведь совсем недавно, в 1952 году, колхоз 
получал лишь 180 центнеров свинины. 
Но.стоило приложить руки в этому делу 
—  построить хорошие свинарники и со
здать нужные запасы кормов,— как произ
водство мяса резво увеличилось. В 1953

неров свинины,-а в 1954— 1955 году 
1.056 центнеров, по 24 центнера на 100 
гектаров пашни. Удельный вес свинины 
в общем объеме производства мяса в кол
хозе в прошлом году составил 77,5 про
цента.

В нынешнем году намечено увеличить 
общий выход мяса более чем в полтора 
раза. Значительное увеличение производ
ства мяса будет достигнуто благодаря 
правильной организации нагула крупного 
рогатого скота. Но главная роль в этом 
деле отводится свиноводству. Нынче мы 
решили произвести 1.500 центнеров сви

нины, по 34 центнера на каждые 100 
гектаров пашни. Задание январского Пле
нума ЦК EIICC по производству свинины 
на каждые 100 гектаров нами будет вы
полнено на 113 процентов. Удельный вес 
свинины в общем объеме производства 
мяса составит 79 процентов.

В течение года мы наметили откормить
1.800 голов свиней. Чтобы обеспечить по
требность откормочного цеха поголовьем, 
свинарки, работающие со свиноматками, 
наметили ряд мер по улучшению ухода за 
свиньями и борются за то, чтобы полу
чить нынче по 22 поросенка на каждую 
свиноматку. Одновременно с этим мы ре
шили максимально использовать для уве
личения выхода поросят разовые опоросы 
свинок. Сейчас на ферме покрыто более 
30 свинок, которые после получения от 
них поросят будут поставлены на от
корм.

Одновременно с увеличением производ
ства свинины будем вести борьбу за даль
нейшее снижение себестоимости продук
ции. Наша задача —  снизить в нынешнем 
году себестоимость центнера свинины на 
20 процентов. Для этого более 80 процен
тов всего откормочного поголовья мы ре
шили поставить на мясной откорм, макси
мально использовать для откорма деше
вые корма: сеяные травы, зерновые отхо
ды. Кроме того, борьба за снижение себе
стоимости мяса будет вестись путем по
вышения производительности труда благо
даря механизации трудоемких процессов.

Правление колхоза в нынешнем году 
наметило значительно увеличить произ
водство картофеля, евеклы, кукурузы, 
чтобы создать прочную кормовую базу 
для откорма свиней. Будет построен еще 
один свинарник. Мы, работники свино
фермы, решили евоими силами посеять и 
вырастить 2 гектара кукурузы, 2 гекта
ра, свеклы, 1 гектар капусты и 2 гектара 
картофеля.

Ко дню открытия съезда —  14 февра
ля —  мы обязуемся сдать государству 
660 центнеров свинины, по 15 центнеров 
на каждые 100 гектаров пашни. 600
центнеров свинины мы в этом животно
водческом году уже сдали государству. 
Сейчас на откорме находится 326 сви
ней. Благодаря хорошему уходу и пра
вильному кормлению свиней среднесуточ
ный привес каждой головы составляет 
600 граммов.

Мы призываем всех работников свино
водческих ферм нашей области широко 
организовать мясной откорм свиней, бла
годаря этому досрочно выполнить задания 
партии и правительства по увеличению

Коллектив монтажно-сборочного цеха Томского радиозавода готовит достой
ную встречу XX съезду КПСС. Здесь на конвейере ежедневно сверх плана со
бирается более тысячи динамических громкоговорителей.

На снимке: лучшая сборщица комсомолка Татьяна Чернуха.
Фото Ф. Хитриневича.

19о4 году мы уже получили 32В цену- .производства мяса и резво снизить его
.V— „ „ „ „ „ „ г .  .  „  ю к /(__

себестоимость.
А. ХАВРОНИН,

председатель колхоза имени Шверника, 
Кожевниковского района.

А. ЗВИРБУЛИС, 
заведующий свиноводческой 

фермой колхоза.
К. АБЕЛИТС, 

К. ДЗЕНИС, 
М. РУЛИТИС,

3. ЗВАЙГЗНЕ, 
свинарки.

У  рационализаторов 
,,Си6элентромотора“

Долгое время на заводе «Сибэлектромо- 
тор» узким местом в производстве была 
очистка сальников. Предлагались различ
ные пути устранения облоя на сальниках, 
но все они были неэффективны. Недавно 
рационализатору предприятия В. Поданеву 
путем изменения конструкции форм уда
лось получить сальники с облоем мини
мальной толщины. Это позволило механи
зировать очистку. Внедрение рационали
заторского предложения повысило про
изводительность труда на 50 процен
тов.

В первом квартале этого года в произ
водство намечено внедрить 100 рациона
лизаторских предложений, которые дадут 
300 тысяч рублей экономии в год.

Обязательство на январь 
выполнено досрочно

Включаясь в предсъездовское социали
стическое соревнование, коллективы шпа
лозаводов нашей области брали обязатель
ство к  14 февраля выполнить двухмесяч
ный производственный план.

Борясь за выполнение этих обяза
тельств, коллективы Вертикосовского, Еа- 
наскинского, Еопыловского, Усть-Чулым- 
ского и Томского шпалозаводов 24 января 
выполнили январский план шпалопиле- 
ния.

Растет трудовая 
активность рабочих

Артель «Объединение» Бакчарского 
района годовой план по выпуску валовой 
продукции выполнила на 113 процентов. 
Первое место в социалистическом соревно
вании в честь XX съезда партии завоевал 
коллектив швейного цеха. Годовой план 
пошива верхней одежды и белья цех вы
полнил на 121 процент. Пимокатный цех 
производственную программу выполнил на 
140 процентов.

Ео дню открытия XX съезда партии 
коллективы всех цехов артели выполнят 
двухмесячную программу.

Годовой план— к 3 9 -й  
годовщине Октября

Хорошо трудятся в эти дни рыбаки кол
хоза имени Еирова, Еривошеинского рай
она. Взяв обязательство ко дню открытия 
съезда выполнить квартальный план ры- 
бодобычи, колхозники ежедневно вылавли
вают по 30— 50 пудов рыбы. Это значи
тельно больше задания. За 25 дней янва
ря бригада, которой руководит тов. Мель
ников, сдала государству 530 пудов ры
бы, почти в два раза больше месячного 
плана. Хороших результатов добилось 
звено тов. Штыкина.

Обсуждая проект Директив XX съезда 
ЕПСС по шестому пятилетнему плану, ры
баки колхоза решили выполнить годовой 
план к  39-й годовщине Октября, сдать го
сударству не 4.800 пудов рыбы, как на
мечено по плану, а не менее 6 тысяч пу
дов.

Рыбаки колхоза имени Еирова обрати
лись ко всем рыбакам района с призывом 
развернуть социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение годового плана 
рыбодобычп, вызвали на соревнование 
колхозников артели «Охотник и рыбак», 
Молчановского района.

Трудовой успех  
домостроителей

Еоллектив цеха домостроения Асинов- 
ского лесозавода, включаясь в предсъез
довское социалистическое соревнование, 
брал обязательство изготовить к  14 фев
раля 85 четырехквартирных домов, что 
превышает двухмесячный план на 5 до
мов.

21 января цех изготовил 40 домов, до
срочно выполнил январскую программу.

В отделении цеха, где производится 
сборка щитов, хорошо работает смена ма
стера тов. Морозова. Она выполняет за
дания на 180— 400 процентов. Высоко
производительно трудятся рабочие тт. Не- 
смелов, Януш, Шемерянкин и другие. 
Они за смену выполняют до трех норм.

Проект Директив XX съезда ЕПСС по 
шестому пятилетнему плану воодушевил 
коллектив цеха на новые трудовые успе
хи. В эти дни он ежедневно перевыполня
ет суточный графив по выпуску щитовых 
домов. А. ВАСИЛЬЕВ.

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Совещание конструкторов предприятий 

тяжелого машиностроения
30 января в Москве закончилось сове

щание конструкторов предприятий и на
учно-исследовательских институтов Ми
нистерства тяжелого машиностроения. Его 
участники обсудили около 40 докладов и 
сообщений.

Выступавшие говорили о достижениях 
конструкторов ряда заводов. Ими созданы 
более совершенные прокатные станы, па
ровые и гидравлические турбины, экска
ваторы, портальные краны и другое обо
рудование.

Однако, как отмечалось на совещании, 
сделаны лишь первые шаги по устране

нию недостатков в освоении новой техни
ки, на которые указал июльский Пленум 
ЦЕ ЕПСС.

Особое внимание участники совещания 
обратили на необходимость добиваться 
улучшения конструкций машин, снижения 
их веса, сокращения затрат труда и ма
териалов.

На совещании принято развернутое ре
шение, в котором намечены пути улучше
ния деятельности конструкторов пред
приятий и научно-исследовательских ин
ститутов тяжелого машиностроения.

(ТАСС).

Всесоюзный фестиваль советской
молодеЖи

Полтавская область. По шестому пятилетнему плану на Днепре намечено 
построить и ввести в действие Кременчугскую ГЭС мощностью 450 тысяч кило
ватт. Сейчас здесь идет строительство жилых домов для рабочих, завода желе
зобетонных конструкций и других подсобных предприятий. Гидромеханизаторы 
с помощью земснарядов намывают ограждающую перемычку.

На снимке: земснаряд за намывом ограждающей перемычки.
(Фотохроника ТАСС).

В целях дальнейшего повышения идей
но-художественного уровня и развития 
самодеятельного искусства, лучшей орга
низации досуга молодежи и более широко
го привлечения ее к  культурно-массовой 
работе ЦК ВЛКСМ, ВЦСПС и Министерст
во культуры СССР проводят с сентября 
1956 года по май 1957 года Всесоюзный 
фестиваль советской молодежи. Во всех 
союзных республиках создаются оргкоми
теты и жюри по проведению фестиваля.

На днях Министром культуры СССР 
тов. Н. А. Михайловым издан приказ об 
участии органов культуры в подготовке и 
проведении фестиваля.

Органы культуры прпзваны содейство
вать как улучшению работы уже имею
щихся коллективов художественной само
деятельности трудящихся, так и созда
нию новых музыкальных, хоровых, тан
цевальных, эстрадных, драматических и 
других кружков. Большое внимание дол
жно быть уделено подбору руководителей 
художественной самодеятельности из чис
ла городской и сельской интеллигенции.

Министрам культуры союзных п авто
номных республик, начальникам краевых, 
областных н городских управлений куль
туры поручено организовать при теат
рально-зрелищных предприятиях, музы
кальных и театральных учебных заведе
ниях курсы руководителей художествен
ной самодеятельности, баянистов, гармо
нистов, а также организаторов культур
но-просветительной работы.

Для проверки хода подготовки к  фести
валю и оказания непосредственной помо

щи на местах во все союзные республики 
будут посланы работники Главного уп
равления по делам культурно-просвети
тельных учреждений Министерства куль
туры СССР. Министерства культуры при
влекают для проведения среди участни
ков фестиваля лекций и докладов о до
стижениях советской культуры большую 
группу видных режиссеров, артистов, пи
сателей, художников и композиторов.

Активное участие в подготовке и про
ведении фестиваля должны принять рес
публиканские, краевые, областные дома 
народного творчества.

В помощь руководителям и участникам 
художественной самодеятельности будут 
изданы репертуарные сборники ньес, пе
сен, народных и бальных танцев, музы
кальных произведений для духовых и 
струнных оркестров, а также большое ко
личество методических пособий и плака
тов.

Предусмотрена запись на пленку с 
целью последующей передачи по радио 
лучших концертных выступлений участ
ников фестиваля. Намечено выпустить к  
фестивалю серию граммофонных пласти
нок с записью лучших песен, музыкаль
ных произведений, а также народных и 
бальных танцев.

В план производства кинокартин на 
1957 год включено создание цветного 
полнометражного фильма о Всесоюзном фе
стивале советской молодежи. Подготовка к  
фестивалю будет систематически осве
щаться в журналах кинохроники.

Передвижная электростанция для совхозов
Еоллектив Всесоюзного научно-исследо

вательского института механизации и 
электрификации совхозов сконструировал 
передвижную электростанцию нового ти
па. Все оборудование ее смонтировано на 
двухколесной тележке, которая прицеп
ляется к  трактору. Электрогенератор сое
диняется с валом отбора мощностей трак
тора, который и приводит его в действие.

Установку обслуживает тракторист.
Передвижная тракторная электростан

ция предназначается для выполнения вре
менных работ на полевых токах, строи
тельных площадках, в летних животно
водческих лагерях и на отгонных пастби
щах. Она успешно прошла государствен
ные испытания и рекомендована в серий
ное производство. (ТАСС).
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Собрания партийного актива обсуждают 
проект Директив XX съезда КПСС

ЗЫРЯНСКИМ  
РАЙОН

Состоялось собрание районного партий
ного актива Зырянского района, посвя
щенное обсуждению проекта Директив 
X I  съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР 
на 1956— 1960 годы. С докладом высту
пил секретарь райкома КПСС тов. Макси
мов.

Докладчик и выступающие в прениях 
отмечали, что трудящиеся района, как и 
весь советский народ, горячо поддержива
ют и единодушно одобряют разработанный 
ЦК КПСС проект Директив.

Участники собрания вскрывали недо
статки в работе промышленных предприя
тий, колхозов и МТС, вносили предложе
ния по улучшению партийного руководст
ва хозяйственным и культурным строи
тельством.

Отмечены недостатки в работе Зырян
ского леспромхоза. С первых дней 1956 
года леспромхоз работает неудовлетвори
тельно, не выполняет графика по заготов
ке и вывозке древесины. Плохо исполь
зуется техника, медленно внедряются пе
редовые методы труда.

Большое внимание участники собрания 
уделили вопросам сельского хозяйства. Е 
1960 году Зырянский район долзКен со
брать зерна в два раза больше, чем в 
1953 году. Значительно возрастет произ
водство продуктов животноводства.

— Проект Директив XX съезда ЁПСС но 
шестому пятилетнему плану, —  сказал 
председатель колхоза имени Жданова тов. 
Суворов, —  вызвал среди членов нашей 
сельскохозяйственной артели большой 
производственный подъем. Колхозники 
полны решимости уже в этом году резко 
увеличить производство продуктов живот
новодства. Особое внимание уделяем соз
данию прочной кормовой базы и строи
тельству животноводческих помещений. 
Намечено в полтора— два раза увеличить 
посевные площади кукурузы, значительно 
увеличиваются посевы кормовых корне
плодов, картофеля. Будут проведены ра
боты по коренному улучшению естествен
ных сенокосов и пастбищ.

Директор Чердатекой МТС тов. Ени- 
телынот в своем выступлении указал на 
упущения областного управления сельско
го хозяйства в планировании заданий для 
МТС, в енабжейии МТС сельхозмашинами.

Председатель колхоза имени Маленкова 
тов. Долгов сказал:

—  В проекте Директив XX съезда 
ЕПСС по шестому пятилетнему плану го
ворится, что надо широко применять еже
месячное авансирование колхозников, как 
важный стимул повышения производи
тельности труда в колхозах. С января 
1956 года наш колхоз перешел на ежеме
сячное авансирование. Это благоприятно 
сказалось на трудовой дисциплине в 
колхозе, заметно повысилась трудовая ак
тивность колхозников.

В своем выступлении директор Зырян
ского леспромхоза тов. Никифоров сооб
щил, что лесозаготовители просят в тече
ние шестой пятилетки оснастить леспром
хозы передвижными стационарными уста
новками для переработки отходов лесоза
готовительной промышленности на целлю
лозу и химические продукты.

Участники собрания внесли предложе
ния об улучшении работы предприятий 
местной И кооперативной промышленно
сти.

Собрание районного партийного актива 
единодушно одобрило проект. Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР 
на 1956— 1960 годы и приняло поста
новление, направленное на широкое раз
вертывание социалистического соревнова
ния за достойную встречу XX съезда 
КПСС, за выполнение и перевыполнение 
плана 1956 года —  первого года ше
стой пятилетки.

пышкино-
Т РОИ ЦК ИЙ РАЙОН

Состоялось собрание партийного актива 
Пышкино-Тропцкого района, которое обсу
дило проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956— 1960 
годы. С докладом выступил секретарь рай
кома партии тов. Галков.

Докладчик и выступающие отметили, 
что проект Директив ставит перед совет
ским народом грандиозные задачи по даль
нейшему подъему промышленности и сель
ского хозяйства. Это требует от руководи
телей предприятий и колхозов еще раз пе
ресмотреть резервы производства и наме
тить конкретные мероприятия по выпол
нению шестого пятплетнего плана.

Директор Белянской судоверфи тов. Ни
китин сказал, что коллектив рабочих, ин
женерно-технических работников и служа
щих верфи 'на своем собрании единодушно 
одобрил проект Директив по шестому пл- 
Тйлетнему плану и взял обязательство 
выполнить годовой план к  15 декабря, на

10 дней раньше срока закончить ремонт 
судов, повысить производительность тру
да на 7 процентов, снизить себестоимость 
выпускаемой продукции на 2 процента. В 
настоящее время в коллективе широко 
развернулось социалистическое соревнова
ние между цехами и бригадами за выпол
нение взятых обязательств.

— В проекте Директив XX съезда ЕПСС 
по шестому пятилетнему плану перед 
сельским хозяйством поставлены грандиоз
ные задачи нс дальнейшему увеличению 
производства зерна и продуктов животно
водства, —  сказал председатель колхоза 
«Путь Октября» тов. Кондратюк. —*- Боль
шие задачи стоят и перед нашим колхо
зом. В 1960 году мы должны получить 
зерна 32.960 центнеров, то есть по 21 
центнеру с гектара. Колхоз планирует 
значительно расширить посевные площади 
кукурузы п льна. Намечено в 1960 году 
увеличить сдачу льнопродукции государ
ству в два раза

Тов. Кондратюк критиковал райком 
ЕПСС и райисполком за то, что они не 
учитывают особенностей колхоза как се
менного хозяйства. Семенной материал за
частую портится и сдается государству, 
как зерно с рядовых посевов. Такое не
правильное отношение к  семенному хозяй
ству послужило причиной того, что в 
районе в настоящее время нет семенного 
материала для замены колхозам неконди
ционных семян.

Председатель колхоза «Путь Ильича» 
тов. Терентьев в своем выступлении ска- 

| зал, что колхозники, обсуждая проект Ди
ректив XX съезда КПСС, пересмотрели 
; перспективный план развития колхоза. 
Колхозники обязались ко дню открытия 
XX съезда КПСС полностью завершить 
подготовку к  весеннему севу.

Па собрании выступили секретарь рай
кома КПСС тов. Жульев, директор Сер
геевской МТС тов. Киселев, секретарь сер
геевской территориальной парторганиза
ции тов. Толкачев, председатель райис
полкома тов. Лысанов и другие.

В заключение выступил секретарь об
кома КПСС тов. Лукьяненок.

В своем постановлении собрание район
ного партийного актива одобрило проект 
Директив XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годы и 
наметило мероприятия, направленные на 
успешное выполнение задач» стоящих пе
ред районом в шестой пятилетке.

ЧУЛЫМСКОЕ
СТРОИТЕЛЬНОЕ
УПРАВЛЕНИЕ

Чулымское строительное управление 
комбината «Томлес», созданное три года 
назад, за это время затратило на проведе
ние строительно-монтажных работ более 
44 миллионов рублей. Стройучастки этого 
управления дали лесозаготовителям почти 
32 тысячи квадратных метров жилой 
площади, проложили 163 километра лесо
возных узкоколейных дорог, 57 километ
ров телефонных линий, сдали в эксплоа- 
тацию шесть электростанций, построили 
несколько клубов, школ, столовых, дет
ских садов и яслей, больниц.

По общим количественным показателям 
строительное управление успешно сирави- 
лось с выполнением плана за прошлый 
год и даже перевыполнило его на один 
процент. Однако за этими общими показа
телями кроются многие недостатки, на ко
торые и указали участники собрания пар
тийно-хозяйственного актива Чулымского 
строительного управления при обсужде
нии итогов работы за прошлый год и за
дач в шестой пятилетке в свете проекта 
Директив XX съезда партии.

Строительные участки не боролись на
стойчиво за снижение себестоимости ра
бот. В результате этого допущены убытки 
на сотни тысяч рублей. Батуринекий 
стройучасток завысил стоимость строи
тельных материалов на 150 тысяч рублей, 
Берегаевский —  на 258 тысяч, Асинов- 
ский —  более чем на полмиллиона руб
лен.

При высокой себестоимости местные 
строительные материалы имеют плохое ка- 

: чество. Кирпич выпускается низких ма- 
1 рок. Плохой кирпич изготовляли Пышки- 
но-Тропцкий и Асиновский стройучастки.

Качество строительных работ также бы
ло низким. Участники собрания партийно
хозяйственного актива» приводили много
численные факты недобросовестной рабо
ты. Почти у всех домов, сделанных Аси
но вским стройучастком, сквозь крышу и 
потолок протекает дождевая вода, штука
турка отваливается, печи дымят. Бату- 
ринский и Зырянский стройучастки сда
вали дома без необходимых надворных по
строек, без палисадников. Нышкино-Тро- 
йцкий стройучасток (начальник тов. 
Бойко) сдал в поселке Тургай восемь до
мов без печей.

В Асиновском, ПышкинО-Троицком и 
Зырянском леспромхозах лесовозные доро
ги строились с нарушением технических 
условий, без дорожных знаков, без кюве
тов и т. д.

Все эти недостатки стали Возможными 
| потому, что Чулымское строительное уп- 
1 равление (начальник тов. Молчанов) не 
осуществляло постоянного контроля за ка
чеством работ, не проявляло должной тре
бовательности, терпимо относилось к  бра
коделам, выбрасывающим на ветер согни 
тысяч рублей государственных средств.

В своих выступлениях на собрании 
партийно-хозяйственного актива рабочие, 
бригадиры и мастера, начальники строй
участков говорили о том, что мешает им 
лучше организовать работу.

Начальники стройучастков Берегаев- 
ского— тов. Гроо и Зырянского— тов. Дро- 
бышенко указали на то, что в течение го
да план Меняется несколько раз. Тов. 
Дробышенко привел такой пример. Уча
стку предложили немедля приступить к 
строительству больницы. Работу начали 
зимой, копали мерзлый грунт, а потом 
вдруг поступило распоряжение перейти на 
строительство другого объекта.

Монтажник Асиновского стройучастка 
тов. Равнейко говорил о том, что часто 
строители не получают чертежей, или их 
дают им с большим опозданием. Это вы
зывает переделки. Об этом же говорил и 
бригадир столяров тов. Свиностригин.

—  Электростанцию мы начали строить 
из расчета на один локомобиль, —  сказал 
он, —  а потом получили указание стро
ить на два локомобиля. Пришлось ломать 
железобетонные стены.

В столярный цех поступили чертежи на 
изготовление оконных коробок. Сделали 
точно по чертежам. А потом выяснилось, 
что в них допущена ошибка на десять 
сантиметров. И изделия пошли в брак. 
Точно по чертежам сделали 260 рам, а 
потом в чертежи внесли поправку —  
уменьшили размер на десять сантиметров. 
И опять брак, убытки.

Участники собрания партийно-хозяйст
венного актива подвергли резкой критике 
недостатки в организации снабжения 
строительных участков. В этом деле нет 
ни плановости, ни контроля. Батуринекий 
стройучасток получил электродрель, элек
трорубанок, а электростанции у него нет. 
Зырянскому стройучастку заслали чрез
мерно много штукатурных гвоздей, а на 
других участках ощущается острый недо
статок в них.

Серьезные и справедливые претензии 
предъявили участники собрания партий
но-хозяйственного актива главному инже
неру управления тов. Семенюку. В каби
нете он любит поговорить о техническом 
прогрессе, о новой передовой технологии, 
об индустриальных методах строительства. 
Но он не осуществляет должного техни
ческого руководства участками, не бы
вает на стройках.

—  У нас, —  говорит начальник Вату- 
ринского стройучастка тов. Комиссаров,—  
главный инженер управления тов. Се
менюк ни разу не был.

Участники собрания были единодушны 
в критике слабого руководства управле
нием со стороны треста «Томлесжеллор- 
строй». Показателен такой факт. Собрание 
партийно-хозяйственного актива было на
значено на 24 января. Руководители тре
ста своевременно подУчйли приглашение 
на актив, 24 января их долго ждали, и 
открытие собрания перенесли на более 
позднее время. Однако они не приехали.

—  Опоздали на поезд, —  сообщили из 
треста.

Собрание перенесли на 25 января. Од
нако к  открытию собрания представители 
треста вновь не явились. Главный инже
нер треста тов. Чернуха прибыл к  концу 
доклада.

В своей речи он говорил о многих 
вопросах, вступил в дискуссию с некото
рыми выступающими, но не сказал о 
главном, как конкретно трест думает 
улучшить руководство строительством.

Уже в первом году шестой пятилетки 
строителям Чулымского стройуправления 
предстоит осуществить большой объем ра
бот. Иы нужно построить в этом году и 
ввести в строй действующих два новых 
леспромхоза —  Магалинский н Аргат- 
Юльский. Предусмотрено закончить рекон
струкцию Берегаевского й Зырянского 
леспромхозов, расширить производствен
ную мощность Лайсвого* Пышкино-Гроиц- 
кого и Асиновсксго леспромхозов. Предсто
ит закончить расширение Асиновсвих цен
тральных ремонтно-механических мастер
ских, превратив их в Мощные предприя
тия по ремонту лесозаготовительных ма
шин. Намечено построить в Асино круп
ный механизированный кирпичный завод.

Чтобы успешно решить эти задачи, 
руководителям стройуправления необходи
мо коренным образом Перестроить свой 
работу, конкретно и оперативно руково
дить Каждым участком.

Участники собрания единодушно одоб
рили проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану. Приняты 
мероприятия по улучшению работы, внед
рению индустриальных методов строитель
ства.
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Латвийская ССР. Доярка совхо
за «Салиена» (Рижский район) 
комсомолка Антонина Нагле-Лоч- 
меле надоила за год от каждой 
корозы по 5 .0 5 4  килограмма мо
лока.

Недавно на первом республи
канском совещании доярок она по
делилась своим опытом.—Я очень 
люблю свое дело, — сказала То
ня.—На нашей ферме соблюдает
ся строгий распорядок дня. Кор
мление животных проходит под 
руководством зоотехника. При со
ставлении кормовых рационов 
учитыв'ется вес коровы, суточ
ный удой, процент жирности мо
лока, месяцы лактации. Зимой 
вводим в рацион кукурузный си
лос, что дало возможность значи
тельно поднять продуктивность 
короз. Скот содержится в теплом, 
светлом, чистом помещении. На 
ферме установлен постоянный ве
теринарный надзор. Недавно вве
дена двукратная дойка коров. Это 
высвободило дополнительное вре
мя для ухода за животными.

За достигнутые успехи в труде 
тов. Нагле-Лочмеле награждена 
почетной грамотой ЦК комсомола 
Латвии и ценными подарками.

Вступив в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда 
КПСС, ойа взяла обязательство 
надоить в 1 9 5 6  году от каждой 
коровы по 5 .3 0 0  килограммов 
молока.

На снимке: доярка комсомолка 
А. Нагле-Лочмеле (справа) и 
зоотехник И. Клявиня осматрива
ют коров.

(Фотохроника ТАСС).

ПАМЯТИ ЕЕЛИКОГО 
САТИРИКА

Библиотеки г. Томска отмечают 130-ле- 
тие со дня рождения великого русского 
писателя, революционного демократа 
М. Е. Салтыкова-Щедрина.

В библиотеке КировскоТо района откры
та выставка, посвященная писателю. С 
читателями проведено несколько бесед о 
жизни и творчестве Салтыкова-Щедрина.

Выставки, посвященные великому са
тирику, открыты в татарской библиотеке, 
в читальном студенческом зале научной 
библиотеки университета.

С ветовая газета  в леспромхозе
Партийная организация Красноярского 

леспромхоза Стремится разнообразить фор
мы агитационно-массовой работы. Недавно 
в леспромхозе начали выпускать звуковую 
светогазету. Каждый номер газеты демон
стрируется на лесопунктах и в других 
цехах предприятия. В газете показывают
ся портреты передовиков производства, 
победителей социалистического соревнова
ния. Показ передовиков сопровождается 
кратким изложением их Опыта работы.

Видное место в газете занимает отдел 
сатиры и юмора. Карикатуры, . сопровож
даемые текстом, иногда стихотворным, вы
смеивают нерадивых работников, пьяниц, 
нарушителей трудовой дисциплины, бра
коделов. Каждый факт невыхода на работу

и других нарушений становится материа
лом для светогазеты.

В создании газеты активное участие 
принимают фотолюбителя, участники ху
дожественной самодеятельности, самодея
тельные художники, местные авторы.

Вот как, примерно, организована у нас 
демонстрация звуковой светогазеты: на 
небольшом экране один за другим прохо
дят портреты лучших лесозаготовите
лей предприятия. Показ сопровождается 
музыкой и рассказом о достижениях тех 

[ людей, которых лесозаготовители видят на 
экране.

I Затем демонстрируется «окно сатиры». 
| На экране появляется изображение «Кро

кодила».

Мелькают кадры. Вот «три йбраЗлуч- 
ных друга». Зрители узнают их. Это ра
бочие Гусев, Заевский, Рыбалов. Они ча
сто выпивают, приходят на работу в 
нетрезвом ' виде. Демонстрация кадра 
сопровождается чтением сатирических 
стихов о «героях» кадра.

Световое изображение на экране дости
гается при помощи эпидиаскопа, а зв уВ ~  
радиоприемника, магнитофонной пристав
ки «Волна» и электрозвукопроигрывателя.

Световая газета позволяет нам вести 
агитацию более наглядно, конкретно и 
действенно.

С. ДАВЫДОВ,
секретарь парторганизации 

Красноярского леспромхоза.

Учеба речников малых рек
Готовясь ё навигации, речники малых 

рек повышают свою квалификацию. 
На всех эксплоатационных участках про
ходит техническая учеба плавсостава, 
организованы занятия но изучению тех
ники безопасности.

На Парабельской судостроительной вер
фи на курсах по повышению квалифика
ции учатся свыше 30 речников.

Около 20 капитанов и механиков реч
ных судов учатся на межобластных кур
сах в городах Красноярске и Новосибйр- 
сйе. К веейе курсанты овладеют вторыми 
профессиями. Капитан получит профессию 
механика, Механик •—  капитана.

Совмещение профессий капитана и ме
ханика требует усовершенствования суд
на. Сейчас Парабельская судоверфь на 
всех, речных трамваях И катерах обо
рудует централизованное управление суд
ном из рубки. <

УСПЕХИ РАЦИОНАЛИЗАТОРА

Г. Г. Клыков —  один из лучших ра
ционализаторов завода режущих инстру
ментов. Одно из его предложений об изме
нении конструкции суппорта на токарном 
станке позволило коллективу столярного 
цеха повысить выпуск продукции почти 
в два раза.

Сейчас тов. Клыков приступил к  кон
струированию специального станка, на ко
тором будет совмещено фрезерование квад
ратов и стружечных канавок у деталей 
метчика. Новый станок даст возможность 
намного повысить производительность 
труда, Цех № 22 перейдет на многоста
ночное обслуживание.

Исполнительный комитет Томского го
родского Совета депутатов трудящихся за 
последнее время несколько улучшил орга
низационно-массовую работу, стал боль
ше уделять внимания вопросам развития 
хозяйства и благоустройства города. Орга
низаторская работа исполкома горсовета и 
депутатов способствовала некоторому улуч
шению деятельности промышленных, ком
мунальных предприятий.

Вместе с тем, в работе горисполкома и 
его отделов имеются серьезные недостат
ки. Недостаточно осуществляется конт
роль и организаторская работа по испол
нению решений, в результате многие ре
шения городского Совета не выполняются. 
До сих пор допускается * бюрократизм в 
рассмотрении жалоб и заявлений . трудя
щихся. Горисполком медленно перестраи
вает руководство промышленностью в све
те требований июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Все это отмечалось на состоявшейся на 
днях восьмой сессии городского Совета, 
которая обсудила доклад председателя ис
полкома тов. Давыдова о работе гориспол
кома за 1955 год.

Депутат тов. Корнеев сказал, что горис
полком слабо вникает в работу промыш
ленных предприятий, работники гориспол
кома редко бывают на предприятиях. За
меститель председателя горисполкома тов. 
Яворский не оказывает должной помощи 
работникам райисполкомов, которые непо
средственно отвечают за работу местной и 
кооперативной промышленности, и сам 
слабо вникает в работу предприятий. От
сутствие оперативного руководства мест
ной и кооперативной промышленностью 
привело в тому, что ойа еще далеко не 
удовлетворяет потребности трудящихся го
рода в предметах широкого потребления.

В шестой пятилетке в городе преду
сматривается большое промышленное, 
жилищное и культурно-бытовое стро
ительство, которое должно осуществляться 
строго по генеральному плану строитель
ства Томска. Но этот план порочен, в 
него нуяшо внести серьезные коррективы. 
Составление нового проекта продлится
2— 3 года, а жизнь ставит новые задачи, 
которые нужно решать перспективно. В 
связи с этим член постоянной комму
нальной комиссии депутат тов. Туймедов 
внес ряд предложений, выработанных ко
миссией. Он сказал, что до утверждения 
нового генерального плана следует сейчас 
составить проекты по отдельным участ
кам. Коммунальные и проектные органи
зации должны немедленно приступить к 
составлению эскизных проектов по пер
спективному развитию коммуникаций, во
доснабжения, электроснабжения, теплофи
кации, канализации. Необходимо преду
смотреть оборудование и строительство во 
всех частях города озелененных детских, 
спортивных площадок, садов и парков, 
центрального парка культуры и отдыха, 
пляжа и водной станции.

Горисполком проделал некоторую работу 
по улучшению народного образования. Ме
стные Советы оказали большую помощь 
школам в организации политехнического 
обучения, повышении успеваемости уча
щихся. Но, как сказал в своем выступле
нии заведующий Куйбышевским районным 
отделом народного образования тов. Ма- 
нанников, в этой работе еще есть много

недостатков, некоторые вопросы решаются 
поспешно. Особенно плохо решен вопрос 
об организации специализированных школ.
В некоторых из них даже нет помеще
ний для проведения внеклассной работы.

Депутаты резко критиковали исполком 
горсовета за неудовлетворительную работу 
многих культурно-просветительных уч
реждений. Начальник областного управле
ния культуры тов. Кузнецов заявил, что 
горисполком слабо занимается вопросами 
идеологического воспитания трудящихся. 
Председатель горисполкома тов. Давыдов, 
его заместители тт. Яворский, Цареград
ский, секретарь исполкома тов. Германо
вич мало занимаются вопросами культур
ного строительства и культурно-воспита
тельной работы среди населения.

Тов. Кузнецов говорит, что горисполком 
должен коренным образом улучшить руко
водство учреждениями культуры. В ше
стой пятилетке намечается в Томске боль
шое культурное строительство: кинотеатр 
имени Горького будет переведен на широ
коэкранное кино, намечено строительство 
двухзального широкоэкранного кинотеатра 
в Кировском районе. Все эти вопросы 
можно будет успешно решить при усло
вии, если горисполком будет более внима
тельно относиться к  решению задач 
культурного строительства.

В работе исполкома и его отделов еще 
много неорганизованности и бесплашлю- 
сти. Отделы горисполкома очень робко бе
рутся за решение тех коренных задач, ко
торые выдвинула жизнь, мало занимают
ся организаторской работой. .

Депутат тов. Горбенко предлагает соЗ- I 
дать при исполкоме горсовета техниче
ский совет из специалистов различных 
отраслей хозяйства, который окажет 
большую помощь исполкому в квалифи
цированном решении ряда задач.

Решение ряда крупных вопросов и ис
полнение отдельных постановлений затя
гивается потому, что исполком горсовета 
еще слабо привлекает депутатов к  актив
ной деятельности.

—  В работе городского Совета, —  ска
зал председатель постоянной комиссии V 
здравоохранению депутат тов. Бубнова, -  
большим недостатком является то, что д^ 
путаты слабо привлекаются р решению 
ряда важных вопросов. >.

Тов. Бубнова отмечает, что есть немало 
вопросов, решение которых требует рабо
ты не одной какой-либо постоянной ко
миссии, а ряда комиссий, требует комп
лексного решения. В таких случаях орга
низующим органом должен быть исполком.

На сессии выступили секретарь горко
ма КПСС тов. Духнии и председатель обл
исполкома тов. Васильев.

I Сессия очень мало уделила внимания 
работе постоянной промышленной комис
сии горсовета, возглавляемой депутатом 
тов. Быстрицким. А она, несмотря на не
однократную критику, продолжает- рабо
тать крайне неудовлетворительно.

По докладу председателя горисполкома 
тов. Давыдова Совет принял решение.

Совет рассмотрел организационные во
просы: председателем городской плановой 
комиссии и заместителем председателя 
горисполкома утвержден тов. Фурсенко, 
председатель Куйбышевского райисполко
ма тов. Окунев избран членом исполкома 
горсовета.

О проведении выборов народного судьи 2-го 
участка Куйбышевского района г. Томска

Решение исполнительного комитета Томского областного 
Совета депутатов трудящихся

На основании ст. 20 Закона о судо
устройстве СССР, союзных и автономных 
республик и Указа Президиума Верховно-1 
го Совета СССР от 22 декабря 1953 года 
«О сроках проведения выборов народного 
судьи вместо выбывшего до истечения 
срока полномочий» исполнительный коми
тет решил:

1. Назначить выборы народного судьи
2-го участка Куйбышевского района

Ш Ш Ш  w

К О Р О Т К О

©  В артели «Кожмсх» заканчивается 
переоборудование овчинного цеха. Уста
новлены сушилка для сушки овчин, при
способление для обезвоживания шерсти, 
баркасы для обработки овчин. Изготовле
на разводная машина для разглаживания 
кож.

О  На животноводческих фермах колхо
зов имени Ленина, имени Ворошилова, 
«Северное сияние», имени Кирова, имени t 
Хрущева, Бакчарского района, открыты 
красные уголки.

©  Томская пассажирская автобаза ор
ганизовала учебу шоферов без отрыва от 
производства. Квалификацию повышают 
25 шоферов.

я

г. Томска на воскресенье, 19 февраля 
1956 года.

2. Образовать по выборам народного 
судьи 2-го участка Куйбышевского рай
она г. Томска Куйбышевский избиратель
ный округ № 2 (Центр —  Куйбышевский 
райисполком, переулок Нахановича, 8).

Заместитель председателя облисполкома 
И. СМОЛЬЯНИНОВ.

Секретарь облисполкома 
И. ЕГОРОВ.

V

Свыше 180 детей рабочих, служащих и ученых Томска учатся в городской 
детской музыкальной школе. Ребята обучаются игре на скрипке, фортепиано, 
баяне, виолончели.

Три года получает музыкальное образование в школе Тамара Сокол — 
дочь работницы завода резиновой обуви. У девочки большие способности. Она 
свободно исполняет на фортепиано детские пьесы Чайковского, Мусоргского. 
Моцарта и некоторые произведения других композиторов. -у •

Учительница Тамары Сокол Инна Владимировна Иванова 30 лет обучает 
дегей музыке. Многие ее томские ученики пошли по большой дороге искусства, 
окончили музыкальное училище и теперь учатся в консерваториях страны.

Очень часто маленьких музыкантов школы можно встретить на детских 
концертах. Большим успехом у ребят пользуются отличники учебы Юрий Чемо
данов и Юрий Башкиров.

29 января в Доме ученых около 300 детей младшего школьного возраста 
слушали выступление скрипачки Виктории Гулида. Она сыграла для малышей 
чешскую Народную песенку «Пастух» и пьесу «Клоуны» композитора Кабалев
ского. Товарищ Виктории по школе Роман Качурин исполнил на аккордеоне 
«Колокольчик» А. Гурилева и «Романс» Бетховена.

Игра маленьких музыкантов оставила большое впечатление у слушателей 
концерта.

На снимке: учительница детской музыкальной школы Инна Владимировна 
Иванова со своей ученицей, отличницей" Тамарой Сокол.
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ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Веспа не застанет врасплох

к \  , 
♦

С огромным воодушевлением встретили 
проект Директив X I  съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану члены сельхоз
артели «Комсомолец», Асиновского района.

—  Открываются новые, невиданные до
селе возможности для крутого подъема 
сельскохозяйственного производства, —  
говорит агроном колхоза Леонид Апокин.

Обсудив проект Директив, члены сель
хозартели «Комсомолец» решили прило
жить все силы к тому, чтобы уже в те
кущем году значительно поднять культу
ру земледелия и на этой основе добиться 
увеличения производства зерна, льнопро- 
дукции, картофеля и других сельскохозяй
ственных продуктов.

С каждого гектара посева колхозники 
решили собрать по 15 центнеров зерно
вых. Эту задачу можно успешно решить 
лишь при условии внесения в почву боль
шого количества удобрений. Принято обя
зательство: заготовить и вывезти на по
ля не менее 9 тысяч тонн перегноя и 
около 500 тони минеральных удобрений.

Ценнейшей технической культуры —  
льна —  нынче решено посеять 300 гек
таров. Это на 50 гектаров больше, чем в 
прошлом году. Колхозники рассчитывают 
получить не менее 4 центнеров льносе
мян с каждого гектара. Под посев льна 
намечено внести около 1.000 центнеров 
золы. 1.500 тонн перегноя и около 100 
тонн минеральных удобрений.

Посевы кукурузы в колхозе займут 
нынче площадь в 100 гектаров. На каж
дый гектар будет внесено по 8— ГО тонн

перегноя и до 2 центнеров минеральных 
удобрений. 900 тонн перегноя будет вне
сено под картофель, который будет доса
жен на площади 60 гектаров.

Стремясь во всеоружии встретить ве
сенний сев, с большим подъемом трудятся 
в эти дни полеводы колхоза. На днях за
вершена подготовка семенного материала. 
Всхожесть семян зерновых культур дове
дена до 92— 97 процентов.

Значительно усилилась вывозка пе
регноя на поля. Свыше 700 тонн удобре
ний вывезено гужевым транспортом. На 
днях на вывозку перегноя дополнительно 
поставлены две автомашины. Ежедневно 
на поля вывозится по 35— 40 тонн пе
регноя.

Успешно ведут эту работу колхозники 
третьей полеводческой бригады, руково
димой И. М. Кусковым. Сейчас на вывоз
ке перегноя в бригаде ежедневно занято 
по 9— 10 подвод. Два раза в неделю на 
заготовку местных удобрений Выходят все 
члены бригады.

Включившись в соревнование в честь 
XX съезда КПСС, колхозники брали обяза
тельство вывезти на поля до 14 февраля 
700 тонн перегноя. Ознакомившись с 
проектом Директив XX съезда партии по 
шестому иятилетнему плану, они пере
смотрели это обязательство. Решено ко 
дню открытия съезда вывезти на поля 
не менее 1.000 тонн перегноя, а всего за 
зимний период —  2.200 тонн.

Хорошо трудится на заготовке местных 
удобрений 75-летний колхозник И. Дауга-

лис. Он ежедневно вывозит 5— 6 возов 
перегноя. По 8— 9 возов удобрений в 
день вывозит колхозник Н. Воронин. Кол
хозницы Е. Кускова, Т. Непомнящих, 
Б. Миезие вырабатывают на заготовке 
удобрений по 1,5— 2 трудодня ежедневно.

С каждым днем усиливается вывозка 
перегноя на поля и в первой полеводче
ской бригаде (бригадир Н. Г. Чернышов).

Правление колхоза решило в ближай
шие дни дополнительно поставить на вы
возку удобрений 2— 3 автомашины с тем, 
чтобы ежедневно вывозить на поля по 
100— 150 тонн перегноя.

Хорошо работают на сборе золы льно
воды колхоза. Этого ценного местного 
удобрения уже запасено около 200 цент
неров. В звене И.-Величковича собрано 
уже 100 центнеров золы.

В колхозе созданы звенья по возделы
ванию льна и кукурузы. Начато изготов
ление катков для прикатывания почвы. 
Колхозные кузнецы нынче изготовят для 
каждого звена по 1—2 конных культива
тора-окучника, которые будут примене
ны, наряду е тракторными культиватора
ми, для междурядной обработки посевов 
кукурузы.

Каждую пятницу проходят занятия на 
агротехнических курсах. Учебой охвачены 
бригадиры полеводческих бригад, звень
евые по льну, кукурузе, овощаМ и рядо
вые колхозники-передовики полеводства.

Весна не, застанет врасплох членов 
сельхозартели «Комсомолец».

И. КОРШУНОВ.

К  севу ку ку р у зы  не готовятся

1
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В истекшем году во многих колхозах 
Пышкино-Троицкого района был получен 
низкий урожай Кукурузы.

Основная причина низких урожаев ку 
курузы —  грубое нарушение агротехни
ки возделывания этой культуры.

Правление колхоза «Путь Ильича», на
пример, под посевы кукурузы отвело са
мые малопродуктивные земли в 4-й поле
водческой бригаде.
_ ; Участок, отведенный под кукурузу, 
(у4д настолько плохо обработан, что па 
¥ ьм почти не оставалось следов от марке- 
])я. Всходы были редкими, чахлыми, их не 
подкармливали.

Квадраты на участке не получились, 
обрабатывать поле пришлось вручную. 
Кукурузу заглушили сорняки, й она поч
ти вся погибла.

С большими отступлениями от Требова
ний агротехники была посеяна кукуру
за и в других бригадах колхоза. В резуль
тате урожай кукурузы колхоз получил 
очень низкий. Было собрано лишь по 23 
центнера зеленой массы с гектара.

На проходившем й конце декабря 
бригадном собрании колхозники справед
ливо критиковали правление колхоза, 
специалистов сельского хозяйства и работ
ников МТС за консерватизм в возделыва
нии кукурузы.

—  К возделыванию кукурузы, —  ска
зал колхозник тов. Левченко, —  руково
дители артели относятся по-казенному. А 
между тем, эта культура может с успе
хом расти в наших условиях. Надо только 
по-хозяйски браться за ее выращивание.

Не соблюдались агротехнические прави
ла возделывания кукурузы в колхозе 
«Путь к социализму». К посеву кукурузы 
здесь подготовились плохо. Звеньев по ее 
выращиванию не создали. На ноля, отве

денные под кукурузу, вывезли мало мест
ных и минеральных удобрений, не nmalo- 
тились о своевременной междурядной об
работке и подкормке кукурузы. Эти и 
другие грубейшие нарушения правил аг
ротехники привели к  тому, что урожай 
зеленой массы кукурузы составил в 
среднем лишь по 28 центнеров с гектара.

С большим отступлением от требований 
агротехники была посеяна кукуруза в 
колхозах имени Сталина, имени Хрущева, 
имени Калинина и других. Урожай зеле
ной массы кукурузы здесь не превышал 
40 центнеров б гектара.

Недооценка кукурузы Некоторыми руко
водителями колхозов не получила в прош
лом году должного отпора со стороны 
руководителей МТС, районных органи
заций. Они произносили немало речей о 
пользе кукурузного силоса, но не прово
дили среди колхозников достаточной ор
ганизаторской работы, направленной на 
борьбу за получение высоких урожаев 
кукурузы.

Как же в Пышкино-Троицком районе 
сейчас, в период Подготовки к  весеннему 
севу 1956 года, учитываются допущенные 
в прошлом году серьезные ошибки в воз
делывании кукурузы? К сожалению, nJio- 
хо. К севу кукурузы и в этом году мно
гие колхозы готовятся неудовлетворитель
но.

Вопрос о расширении йосевОв Кукурузы 
неоднократно обсуждался на советах МТС, 
на заседаниях исполкома. Недавно этот 
вопрос обсуждался на сессии районного 
Совета депутатов трудящихся.

Однако за обсуждениями и резолюциями 
не следует пока организаторской работы, 

j Многие руководители колхозов и МТС 
, почти ничего не делают для того, чтобы 
добиться в нынешнем году высокого уро

жая кукурузы. Во многих колхозах не на
мечены участки под эту культуру, не 
организованы заготовка и вывозка на них 
местных удобрений.

В колхозах района много разговоров зе- 
дется о боздании звеньев п о . выращива
нию кукурузы . Однако ни одного кукуру
зоводческого звена еще не создано.

Нельзя не отметить, что большинство 
специалистов сельского хозяйства Пышчи- 
но-Троицкого района стоит в стороне от 
подготовки к  севу кукурузы. Обучение 
колхозников агротехнике возделывания 
кукурузы не ведется. В колхозе «Путь 
Ильича» на агротехнических . курсах 
учится всего 10 человек, но И Они еще 
как следует не ознакомлены с правилами 
агротехники возделывания кукурузы.

Такое же положение в колхозе имени 
Оталйна. Здесь занятия но агротехнике 
не проводятся ни в одной из пяти поле
водческих бригад. В прошлом году из-за 
незнания агротехники возделывания про
пашных культур кукурузу здесь загуби
ли, однако ошибки прошлого года, как 
видно, ничему не научили агронома кол
хоза тов. Лещеву. Агроучебу она не про
водит. Систематически срываются занятия 
по агротехнике в сельхозартели «Путь Ок
тября» и это не беспокоит ни правление 
колхоза, ни преподавателя-агронома 
тов. Трусковского.

Большое, государственной важности де
ло обеспечения высоких урожаев кукуру
зы в Пышкино-Троицком районе пущено 
на самотек.

Возделывание кукурузы на больших 
площадях е применением всех правил аг
ротехники —  Дело новое и, чтобы ре
шить эту задачу, требуется боль
шая организаторская работа.

Л. ВОЙТЕНКО.
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ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Меры приняты
w В К» 3 «Красного Знамени» сообщалось 
о том, что рабочие цеха изоляции Асинов
ского лесозавода не получают полагающе
гося пм спецпитания.

Как сообщил нам исполняющий обязан
ности директора Асиновского лесозавода 
тов. Козлов, по этому сигналу меры при
няты. Рабочим цеха изоляции выдано 
сливочное масло за ноябрь 1955 года. 
Кроме того, каждый рабочий ежедневно 
получает литр молока из расчета 0,5 
литра за Декабрь и 0,5 литра за январь.

, Покончить с формальным 
отношением к жалобам 

Покупателей"
Под таким заголовком в *N1 12 «Крас

ного Знамени» был помещен материал о 
недостатках в работе с жалобами трудя
щихся в областном управлении торговли.

Как сообщили нам из управления Тор
говли, статья обсуждена на общем собра
ний коллектива управления. Присутство
вавшие подвергли резкой критике лиц, 
виновных в бюрократическом отношении 
к  жалобам трудящихся. Собрание приняло 
постановление, направленное на улучше
ние работы с жалобами трудящихся.

„Где эта улица, где этот 
дом?“

Под таким заголовком в № 3 «Красно
го Знамени» сообщалось о том, что работ
ники связи йе доставили по адресу' теле
грамму, отправленную в г. ТоМск.

Как сообщил нам заместитель началь
ника Томской конторы связи тов. Клейн, 
телеграмма не была вручена адресату по 
вине телеграфистки 4-го городского отде
ления связи Пинакиной. Заметка была об
суждена на производственном совещании 
телеграфистов и доставщиков телеграмм 
отделения свяйи. К виновной приняты ме
ры воздействия.
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Повесть талантливого писателя В. Тенд
рякова «Не ко двору» привлекла внима
ние советских читателей правдивым и яр
ким показом действительности, глубиной 
жизненного конфликта, силой и художест
венной выразительностью характеров ге
роев. В Ней отражена борьба советских 
людей с мелкособственническими, стяжа
тельскими взглядами на жизнь, с пере
житками прошлого. Не случайно повесть 
вызвала интерес у работников кинемато
графии. Режиссер М. Швейцер по сцена
рию автора повести В. Тендрякова поста
вил фильм «Чужая родня»1).

...Весело и шумно на деревенской свадь
бе. Лихо пляшет счастливый жених трак
торист Федор Соловейков, вызывая на 
плясжу невесту, статную и красивую Сте
шу Ряшкину. Любуются молодой парой 
гости.

Но вот кончена веселая свадьба, и в 
просторном зажиточном доме Ряшкиных, 
где поселились молодожены, начинаются 
будни. Федор, Человек прямой и честный, 
веселый и жизнерадостный горячо любит 
Стешу. Он не сразу замечает обстановку 
скупости, эгоизма, нелюбви к людям, ко
торая прочно установилась в доме его 
тестя. Ряшкины не считают колхоз сво
им, родным. Они заботятся только о той, 
чтобы меньше дать ему и больше полу
чить, скопидомничают, дрожат над калсдой 
тряпкой и гвоздем. Стеша не видит в этом 
зла, она находится под сильным влиянием 
родителей.

Постепенно Федор Соловейков понимает, 
что за люди его родственники, и начи
нает тяготиться затхлым, мещанским мир
ком, окружающим его. Открыто проявляет
ся враждебность Федора и Ряшкиных тог
да, когда Силан Ряшкин против воли Фе
дора от его имени выпрашивает у предсе
дателя колхоза лошадь для вспашки соб
ственного огорода в разгар весеннего се
ва. В споре Стеша приняла сторону роди
телей.

И дальше постановщики фильма с боль
шой художественной силой показывают, 
как назревает окончательный разрыв Со- 
ловейкова с Ряшкиными. Несмотря на лю
бовь к Стеше, Федор, не сумев убедить ее 
оставить родителей, уходит из ряшкинско- 
го дома.

В фильме убедительно и ярко обрисова
на борьба нового со старым.

Артист Н. Рыбников, исполняющий 
роль Федора, хорошо передал принци
пиальность и цельность характера своего 
героя, простого советского человека. Зри
тель верит, что в борьбе со старым, от
жившим победа будет на стороне тайих 
люден, как Соловейков. Образ Федора глу
боко человечен.

Федору противопоставлен Силан Ряш
кин. Артист Н. Сергеев в роли Ряшкина 
создал образ большой художественной вы
разительности. Этот тихий, на вид без
обидный человек отравлен ядом стяжа
тельства. Он много трудится в своём лич
ном хозяйстве, но не хочет честно рабо
тать в колхоз?. Ряшкин —  раб своего 
хозяйства, своих сундуков, набитых доб
ром.

Каждый жест, каждое слово Сергеева—  
Ряшкина продуманы, характеризуют ску
пость, нелюдимость этого человека. Про
дав втридорога поделанные «на сторону» 
сани, Силан не спеша считает деньги, 
придирчиво рассматривая каждую сотен-

*) «Чужая родня». Производство ки
ностудии «Лекфильм», 1955 г. Сценарий
В. Тендрякова, постановщик-режИссер 
М. Швейцер, режиссер Л. Махтин.

ную бумажку и, заметив на одной чуть 
заметный изъян, требует заменить ее. На 
покосе, заготовляя сено для своей коровы, 
он зорко следит за тем, • как работает 
зять, и, несмотря на усталость, не спе
шит прервать работу.

Его жена (артистка А. Денисова) пря
чет свое себялюбие, жадность и нелюбовь 
к  людям за елейной, приторно-ласковой 
внешностью. Но в ряде мастерски сыгран
ных сцен артистка показывает, как все 
эти качества прорываются наружу, когда 
кто-нибудь затрагивает интересы Ряшки
ных.

Образ Стеши задуман автором фильма 
в развитии. Сначала она полностью увере
на в правильности жизненных устоев и 
взглядов родителей. Но после ухода мужа 

, Стеша начинает задумываться над тем, 
■ почему любящий и добрый Федор не смог 
ужиться с ее родителями, почему в де- 

| ревне не любят Ряшкиных, называют их 
| «бородавками». И в конце фильма после 
; появления на свет дочери Стеша остав
ляет дом родителей и уходит к  Федору, 

j Артистка Н. Мордюкова хорошо переда- 
' ла спокойную уверенность Стеши в себе, 
гордость за любовь Федора в начале се
мейной жизни и затем, после ухода мужа, 
ее растерянность и горе.

Но нужно заметить, что образ Стеши в 
фильме намечен недостаточно четко, ее 
духовное перерождение кажется мало под
готовленным всем ходом событий. В этом 
вина постановщика, который значительно 
снизил художественную ценность филь
ма, «приделав» к нему трафаретную, су
губо «благополучную» концовку, которая 
никак не вяжется с общим тоном произ
ведения.

Такая концовка как бы принижает зна
чительность поставленной в фильме про
блемы, легко и механически разрешает 
конфликт.

Нельзя не отметить игру ряда арти
стов, занятых в фильме. Много повидав
шей на своем веку, глубоко разбирающей
ся в людях, справедливой и сердечной 
выглядит председатель колхоза Варвара 
Степановна в исполнении артистки 
Е. Максимовой.

Запоминается молодая, но уже очерст
вевшая сердцем Глазычева (Е. Вольская), 
для которой главное —  соблюсти форму, 
«вынести решение», а не оказать челове
ку  настоящую, товарищескую помощь.

В фильме много мастерски сделанных, 
психологически глубоких сцен. Большое 
впечатление производит сцена в рай
коме комсомола, в которой хорошо переда
ны характеры действующих лиц, атмосфе
ра боевого, молодежного задора.

Выразителен также момент расправы 
Ряшкиных над соседской козой. Неволь
ным свидетелем этой расправы явился 
Федор. Артист, играющий Федора, здесь 
не произносит ни слова, но зритель по
нимает по выражению его глаз, по кап
лям пота, появившимся па лбу, как по
трясен Федор, как ой ненавидит в эту ми
нуту Ряшкиных. И уход его из дома по
сле этого эпизода воспринимается зрите
лем как вполне закономерный.

Правда, авторам фильма не удалось из
бежать и некоторых трафаретных, уже 
много раз повторенных сцен и приемов, 
например, случая с мелкой вспашкой. Но 
в целом жизнь колхозной деревни пере
дана правдиво, без ненужного украша
тельства.

Несмотря на отдельные недостатки, 
фильм оставляет впечатление волнующего, 
высокохудожественного произведения.

И. СИНЯЁВА.

Письма в редакцию
Как предотвратить 
замерзание ветрового 
стекла автомобиля

С наступлением морозов ветровые стек
ла в автомашинах начинают замерзать. 
Борются с этим по-разному. Некоторые 
машины, как, например, «Победа», обору
дованы специальным обогревателем. Но на 
большинстве Мапшн их нет.

Поэтому одни шоферы йротирагот вет
ровое стекло спиртом, другие —  сольдо, 
третьи наклеивают второе стекло, четвер
тые пытаются помочь делу установкой 
электроспирали. Однако все это помогает 
мало.

Я уже второй год применяю на маши
не ГАЗ-93 обогревание ветрового стекла 
воздухом. Делается это следующим о( ра
зом. Если теплый капот машины короток, 
надо его удлинить. Удлиненный капот на
пускается на нижнюю часть ветрового 
стекла но центру на 10—12 сантиметров 
и по краям — на 2— 3 сантиметра. Центр 
капота крепится проволокой за верхнюю 
часть рамки ветрового стекла, края капо
та крепятся проволокой к  стойкам каби
ны. Между центром теплого капота и рам
кой ветрового стекла, между краями теп
лого капота и стойками кабины кладутся 
деревянные чурочки длиной в 10— 12 
сантиметров и толщиной в 2— 3 санти
метра. Эти чурочки держат теплый капот 
как бы приподнятым, создают возможность 
накапливать под ним теплый воздух. Две 
таких же чурочки кладутся под металли
ческий капот параллельно кронштейнам. 
Это открывает выход теплому воздуху к  
ьетровому стеклу.

Ветровое стекло открывается на 1— 2 
сантиметра. Образующиеся при этом меж
ду рамкой стекла и стойками кабины ще
ли заполняются ватой или ветошью. Вен
тиляционный люк под теплым капотом 
Держат открытым.

Таким образом, открывается доступ теп
лому воздуху, идущему от нагретого мото
ра, к  ветровому стеклу, и оно не замер
зает. Машина может стоять на морозе с 
выключенным двигателем 2— 3 часа, и 
стекло не замерзнет. Если же в результа
те, скажем, ночевки на морозе стекло 
все-таки замерзнет, то после 25 минут 
работы мотора оно становится чистым.

Убедившись в доступности и эффектив
ности этою способа обогрева ветрового 
стекла, все водители нашего гаража при
меняют его на своих машинах.

Э. ШЛЕХТ, 
шофер треста «Томскстрой».

Непорядки в общежитии
Плохо благоустроено общежитие № 1 

лесотехнического училища.
Кастелянша тов. Рубинская месяцами 

не меняет постельные принадлежности, 
не следит за дежурством по общежитию.

Конечно, девушкам нетрудно выстирать 
простыни, но в общежитии нет нп пра
чечной, ни ванны, ни стиральной доски. 
В общежитии никогда не бывает кипяче
ной воды. . .

Печи общежитии топят от случая к  
случаю. Кухня не работает, электроплит
ками пользоваться не разрешают.

Дирекция училища на эти непорядки в 
общежитии не обращает внимания, никто 
из руководителей в общежитие никогда не 
заглядывает.

3. БРУНЕВА,
Н. ШАРАНДИНА,

Р. БАБАНСКИХ,
Н. ЛУШНИНОВА.

Когда у нас будут ясли?
В Средне-Чулымском леспромхозе ' нет 

детских яслей. Поэтому многие женщи
ны-работницы с появлением ребенка бро
сают работу, превращаются в домашних 
хозяек. И это в то время, когда леспром
хоз нуждается в рабочей силе и ежегодно 
затрачивает большие средства на наем 
сезонных рабочих. У нас есть несколько 
женщин-техников. На их обучение госу
дарство затратило большие средства. Они 
также не Имеют возможности работать 
из-за того, что не с кем оставить детей.

Обо всей этом знают и администрация 
леспромхоза и руководство комбината 
«Томлес», ойнако яслей не открывают. 
Мы, молодые матери, спрашиваем: скоро 
ли у нас будут ясли? Надеемся получить 
положительный ответ.

Н. ДЫДЫНСКАЯ, 
йнженер по технике безопасности 

Средне-Чулымского леспромхоза.

Мальцевыми приемам обработки почвы-  
> широкую дорогу на колхозные поля

Проект Директив XX съезда КПСС пред
усматривает в шестой пятилетке обеспече
ние Крутого, подъема земледелия, резкое 
увеличение производства зерна, овощей, 
картофеля, технических культур на ос
нове повышения культуры вСденйя сель
скохозяйственного производства, широкого 
использования достижений агрономической 
науки и передового опыта.

Большую роль в повышении плодородия 
нолей, получении высоких урожаев сель
скохозяйственных культур должен сы
грать новый метод обработки почвы, пред
ложенный колхозным, ученым-новатором 
Т. С. Мальцевым.

Многочисленные примеры из практики 
колхозов нашей области показывают, что 
обработка почвы по новому методу дает 
значительную прибавку Урожая. Положи
тельные результаты дали опыты по при
менению мальцевскогб метода обработки 
почвы, проведенные Нарымской государ
ственной селекционной станцией.

Широкое изучение новых приемов об
работки почвы на полях станций нача
лось в 1954 году. В истекшем году были 
получены первые результаты опытов по 
поверхностной обработке пласта многолет
них трав тракторным дисковым лущиль
ником под яровую пшеницу, по лущению 
стерни и безотвальной вспашке зяби под 
яровую пшеницу и овес.

Очень интересные и ценные результаты 
получены в опыте но лущению пласта

многолетних трав под яровую пшеницу. 
Многолетние травы (клевер+тймофеевка) 
на данном поле были подсеяны пол овес в 
1952 году. В первый год они дали уро
жай сена за один укос более 42 центне
ров с гектара, во второй год —  34,5 
центнера с гектара за первый укос и 17,6

центнера с гектара за второй. Почва на 
участке среднесуглинистая, е малым со
держанием (до 2-х процентов) перегноя, 
способна к  быстрому уплотнению. В тече
ние трех лет вспашка на поле не прово
дилась.

В 1954 году на этом поле была прове
дена различная обработка пласта Много
летних трав под яровую пшеницу. Спосо
бы обработки пласта в опыте и получен
ные результаты приводятся в следующей 
таблице:

№№ Способы обработки пласта многолетних трав

~П Подъем пласта на зябь плугом с предплужником 
на глубину 18—22 см в июле месяце (контроль)

2. Поверхностная обработка пласта дисковым 
лущильником на глубину 5 — 8 см в июле 
(2 следа), в августе (1 след) и в октябре (1 след)

3. То же, что и II вариант, безотвальная вспашка 
на глубину 30 см 25 сентября

4. Поверхностная обработка пласта Дисковым лу
щильником на глубину 5—8 см в середине сен
тября (4 следа), после второго укоса трав

5. То же, что и IV вариант, безотвальная вспаш
ка на глубину 3 0  см 25  сентября

Урожай зерна

Перед посевом пшеницы на всем уча
стке проведено дискование тракторной 
дисковой бороной в два следа с одновре
менным боронованием.

Приведенные результаты показывают, 
что тщательно проведенная поверхностная 
обработка пласта многолетних трав трак
торным дисковым лущильником после пер
вого укоса обеспечивает получение наи
высшего урожая —  22,6 центнера с гек
тара: поверхностная обработка пласта 
после второго укоса трав резко снижает *

20,8

22,6 

21,2

1 4 .3

1 5 .3

урожай зерна яровой пшеницы —  до 
14,3 центнера. Поверхностная обработка 
пласта в сочетании с глубокой безотваль
ной вспашкой в первый год эффекта не 
дала.

Результаты этого опыта говорят о том, 
что вопрос о количестве вспашек в сево
обороте необходимо пересмотреть и, по 
всей вероятности, сократить, при ус
ловии надлежащей поверхностной обработ
ки почвы.

По другим опытам, проведенным на

станции, получены следующие результа
ты.

Двукратное лущение стерни под яро
вую пшеницу и овес на глубину 6—8 
сантиметров в первый год несколько сни
зило урожай по сравнению с обычной 
зяблевой вспашкой вследствие сильной за
соренности почвы. Однако урожай зерна 
получен неплохой: яровой пшеницы —  
16,6 центнера с гектара, овса —  23,8 
центнера с гектара. Отсюда можно сде
лать вывод, что если в хозяйстве нет воз
можности провести раннюю Зяблевую 
вспашку на всех массивах, то на отдель
ных участках можно провести раннее дву
кратное лущение.

Безотвальная зяблевая вспашка на .глу
бину 20— 22 сантиметра п 35— 40 сан
тиметров под яровую пшеницу и овес в 
первый год дала такой же урожай, что и 
обычная зяблевая вспашка на глубину 
20— 22 сантиметра. Это объясняется воз
можно тем, что при глубокой безотваль
ной вспашке, проводимой обычными плу
гами, но со снятыми отвалами, в значи
тельной степени перемешиваются слои 
почвы —  верхний (на 20—22 сантимет
ра) и нижележащий, подзолистый. Поэто
му к результатам опыта необходимо Под
ходить критически.

Положительные результаты дали многие 
опыты по применению новых способов об
работки почвы в ряде колхозов северных 
районов области.

В колхозе имени Ворошилова, Колпа- 
шевского района, на площади 38 гекта
ров после озимой ржи в августе 1954 го
да проведено лущение в два следа, весной 
1955 года —  лущение в 1 след и посея
на яровая ншеница. Урожай яровой пше

ницы с одного гектара здесь -был на 
3 центнера выше, чем на участке, обра
ботанном обычным способом.

В этом же колхозе на площади 32 гек
тара после уборки яровой пшеницы 
осенью 1954 года была проведена безот
вальная зяблевая вспашка на глубину 
35 сантиметров. Весной 1955 года уча
сток был взлущен дисковым лущильником 
и засеян смееьЮ гороха с овсом. Урожай 
зерна гороха с овсом по глубокой безот
вальной вспашке получен 17 центнеров е 
гектара, а по обычной вспашке —  только 
9 центнеров. Председатель колхоза имени 
Ворошилова тов. Соколов, агроном тов. 
Маковеева, бригадиры полеводческих 
бригад тт» Габерличг и Ворожейкин при 
активном участии колхозников всесто
ронне изучают систему обработки почвы, 
предложенную Т. С. Мальцевым, творче
ски внедряют ее в практику. В колхозе 
ежегодно расширяется применение глу
бокой безотвальной вспашки и поверхно
стной обработки почвы дисковыми орудия
ми, изучается влияние различных спосо
бов обработки почвы на урожай яровой 
пшеницы, озимой ржи, овса, льна и ку ку 
рузы. Закладывается специальный опыт
ный севооборот по изучению новой систе
мы обработки Почвы.

В колхозе имени Димитрова, Колпагаев- 
екого района, по пласту многолетних трав 
второго года пользования в 1954 году 
была проведена глубокая безотвальная 
вспашка на глубину 35 сантиметров. Уро
жай яровой пшеницы на этом участке со
ставил 17 центнеров с гектара, на 2 цент
нера больше, чем на участке, вспаханном 
обычным способом,

В колхозе п я р н и  Фрунзе, Колпашевско- 
го района, в 1955 году на участке р 20

гектаров после озимой ржи в середине 
мая проведена обработка почвы трактор
ной дисковой бороной п посеяна яровая 
пшеница. Даже при отсутствии зяблевой 
вспашки урожай яровой пшеницы по ди
скованной почве составил 20 центнеров с 
гектара.

Приведенные примерй показывают, 
что в целях повышения урожайности 
полей в Томской области нужно обеспе
чить более широкое изучение и произ
водственное применение мальцевского ме
тода обработки почвы.

Однако наша область далеко отстает от 
соседних областей и краев по вопросам 
изучения и внедрения в практику систе
мы обработки почвы, . предложенной 
Т. С. Мальцевым. Если в соседних обла
стях отдельные приемы обработки почвы 
уже внедряются в производство, то колхо
зы нашей области только еще приступа
ют к  широкому их изучению. Необходимо 
всемерно расширять посевы по почвам, 
обработанным по методу. Т. С. Мальцева.

Областное управление сельского хозяй
ства должно обеспечить каждую МТС спе
циальными плугами для безотвальной 
вспашки, увеличить завоз широкозахват
ных дисковых лущильников, специальных 
борон и катков.

Руководители колхозов и МТС, специа
листы сельского хозяйства области дол
жны шире развернуть работу по изучению 
и широкому внедрению в производство си
стемы обработки почвы, предложенной 
Т. С. Мальцевым.

В. ЧУКАНОВ, 
младший научный сотрудник 

Нарымской государственной 
селекционной станции.

*
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Научные учреждения Чехословацкой Республики оказывают большую по
мощь практикам сельского хозяйства. Научно-исследовательский институт 
растениеводства в Праге разрабатывает вопросы повышения урожайности сель
скохозяйственных культур, правильного применения удобрений, методы борьбы 
с вредителями растений.

На снимке: в лаборатории института. В центре — камера, применяемая 
при изучении влияния средства, уничтожающего вредителей.

(Фотохроника ТАСС).

60 лет венгерскому заводу 
„Эдеш юлт иззо“

Арабские страны не намерены подчиняться англо- 
америнансному диктату

ПАРИЖ, 31 января. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Франс Пресс в Бейру
те, ссылаясь на авторитетный источник, 
сообщает о состоявшихся переговорах ми
нистра иностранных дел Ливана Лахуда с 
дипломатическими представителями Егип
та, Саудовской Аравии, Ирака, Иордании 
и Йемена. Во время этих переговоров ли
ванское правительство предложило госу
дарствам —  членам лиги арабских стран 
поручить дипломатическим представителям 
этих государств в Вашингтоне составить

совместно памятную записку п направить 
ее президенту США Эйзенхауэру и нахо
дящемуся сейчас в США премьер-минист
ру Англии Идену в связи е предстоящими 
между ними переговорами по вопросу о 
Ближнем Востоке.

В памятной записке должно быть под
черкнуто, что государства —  члены ли
ги арабских стран не признают никакого

с о в е т ы  в р а ч а  | Как уберечь ребепка
от заболевания дифтерией

Дифтерия —  заразная болезнь, встре
чающаяся, главным образом, среди детей 
раннего возраста, реже школьников, а 
иногда даже и среди взрослых. Вызывает
ся заболевание микробом —  дифтерийной 
палочкой. Возбудитель дифтерии выделяет 
сильный яд (токсин), который, всасы
ваясь, действует на весь организм забо-

олем,
сия.

принятого оез их участия и согла-

Отказ Мексики от американской „помощи*
НЬЮ-ЙОРК, 30 января. (ТАСС), 

сообщает корреспондент газеты «Ныо- 
Йорк тайме» из Мехико, правительство 
Мексики отказалось от американской тех
нической «помощи» сельскохозяйственно
му колледжу в Сальтильо. Корреспондент 
пишет, что это решение было принято ми
нистром иностранных дел Мексики Па
дилья Нерво в связи е забастовкой студен
тов упомянутого колледжа, вызванной 
деятельностью в нем шести американских

специалистов.
В сообщении указывается, что Мексика 

отказалась и от других программ амери
канской «помощи» в области просвеще
ния.

По словам корреспондента, «многие 
влиятельные мексиканцы, включая неко
торых высокопоставленных представите
лей 'правительства, заявили, что присут
ствие американских специалистов уни
жает достоинство Мексики».

К чему ведет участие Турции в военных пактах

БУДАПЕШТ, 31 января. (ТАСС). Круп
нейшему венгерскому предприятию —  
электроламповому заводу «Эдешюлт иззо» 
исполнилось 60 лет.

Продукция этого завода пользуется ши
рокой известностью. Выпускаемые им 
электролампы «Тунгсрам» экспортируются 
в 60 стран, в том числе Швейцарию, 
Голландию, Турцию, Индию, Иорданию, ‘ 
Абиссинию, Марокко, Колумбию, Уругвай, 
Бразилию, Аргентину, Чили и т. д. В на
стоящее время за границу вывозится 52 
процента всего выпуска электроламп в 
количественном выражении, намного боль
ше, чем до освобождения страны от фа

шистского гнета. Завод успешно удовлет
воряет также потребности страны в элек
тролампах, возросшие по сравнению с 
1938 годом в 19 раз. За годы народной 
власти завод «Эдешюлт иззо» значительно 
расширился. Сейчас он выпускает 30 ты
сяч видов всевозможной электропродук-
ЦИИ.

I Принимая во внимание большие заслуги 
завода «Эдешюлт иззо» перед страной, в 
день его шестидесятилетия Президиум 
Венгерской Народной Республики наградил 
завод орденом Трудового Красного Знаме-

; ни.

НЫО-ЙОРК, 29 января. (ТАСС). По со
общениям печати, советник президента 
США по вопросам внешней экономической 
политики Рэндолл выехал в Турцию.

Вашингтонский корреспондент газеты 
«Ныо-Йорк тайме» связывает поездку 
Рэндолла с ухудшением экономического
положения Турции. Он отмечает, что Тур- Рэндолл якобы везет с собой планы пгаро-
ция близка к  инфляции. «Цены на внут
реннем рынке неуклонно поднимаются и 
нехватки ощущаются все сильнее», —  
пишет он.

Печать сообщала, что незадолго перед

Глава иранской парламентской делегации 
о поездке в Созетский Союз

ТЕГЕРАН, 30 января, 
глава посетившей СССР 
делегации Ирана сенатор Саед выступил 
на заседании сената с докладом о поездке 
делегации.

В своем докладе Саед, подробно остано
вившись на поездке по СССР, отметил, 
что всюду, куда бы ни приезжали члены 
делегации, им оказывался самый теплый 
прием.

Коснувшись иранско-советских отноше
ний после вступления страны в багдад
ский пакт, он выразил уверенность, что 
«правительство, премьер-министр Ала и 
министр иностранных дел Ардалан примут 
необходимые меры для устранения суще
ствующих недоразумений и обратят вни-

(ТАСС). Вчера! мание на то, что установление взаимопо- 
парламентской нимания и добрососедских отношений с 

Советским Союзом является одним из важ
нейших условий взаимной дружбы и со
седства».

Саед указал, что три советские респуб-

своим отъездом Рэндолл признал, что во- туда с обещаниями «помощи» экономиче- 
енная роль Турции, являющейся союзни- : ское положение Турции не улучшилось, а 
ком США, налагает на нее тяжелое эконо- ухудшилось.
мическое бремя.

Газеты напоминают о докладе «иссле-

решения по какой-либо из арабских п р о -; девшего и в первую очередь на его цент
ральную нервную систему. В зависимости 
от места проникновения в организм микро
ба развиваются различные формы болез
ни. Чаще встречается дифтерия зева, гор
тани, носа, реже поражаются глаза, кожа 
и т. д.

Основным источником заражения при 
дифтерии является больной человек, в зе
ве и носу которого дифтерийные микробы 
находятся в большом количестве. Когда 
больной разговаривает, кашляет, чихает, 
то вместе е мельчайшими брызгами его 
слюны в воздух выделяются микробы. 
Дифтерийные палочки, попав при вдыха
нии такого воздуха в восприимчивый ор
ганизм, могут вызвать заболевание. Зара
жение возможно через посуду, мебель, иг
рушки, книги и одежду, которыми пользо
вался больной, или через бактерионосите
лей, чаще встречающихся среди лиц, уха
живающих за больным.

Распознать дифтерию может только 
врач. Поэтому при недомогании ребенка, 
особенно при наличии у него повышенной 
температуры и боли в горле, заболевшего 
нельзя носить в ясли, отправлять в дет
ский сад или школу. Такого ребенка сле
дует уложить в постель и вызвать в нему 
врача.

Больной дифтерией подлежит немедлен
ной госпитализации. Это важно, прежде 
всего, в интересах самого больного, так 
как только своевременно начатое специ
фическое лечение может предупредить по
явление тяжелых осложнений, а также в 
интересах других детей, находящихся в 
окружении заболевшего. В помещении, 
где лежал дифтерийный больной, после

«в разгаре критической инфляции. Уро
вень цен повышался с каждым днем. На
родные массы обнаруживали, что их зара
ботки позволяют им покупать все меньше 
и меньше предметов первой необходимо
сти...».

Американская печать утверждает, что

кой «экономической помощи» Турции. В 
связи с этим в печати появились сообще
ния со ссылкой на турецкие газеты о 

[ том, что Рэндолл едет в Турцию не пер
вый раз п что после первой поездки его

Журнал «Тайм» разъясняет, что США 
1 предоставят «помощь» Турции только на

довательской миссии» палаты представи- определенных условиях. Турция должна 
телей США, побывавшей в Турции. Тур- 1 отказаться от собственных планов про-
ки, говорилось в этом докладе, держат 
под ружьем гораздо большую часть насе
ления и выделяют гораздо большую часть 
своего бюджета на военные цели, чем 
другие страны, входящие в НАТО. Авторы
доклада отмечали, что Турция находилась вительство Турции.

мышленного развития и развивать те от
расли, которые США сочтут нужными. 
Поездку Рэндолла в Турцию некоторые 
обозреватели рассматривают лишь как но
вую попытку оказать давление на пра-

лики (Азербайджан, Узбекистан и Туркме- ’ ня в Токио опубликовано сообщение о 
нистан) «в своем стремлении к  прогрессу том, что между Японией и Соединенными 
в области науки, техники и искусства Штатами достигнуто соглашение относи- 
приложили большие усилия и добились на тельно доли Японии в так называемых 
этом пути хороших результатов». I японо-американских «совместных оборон-
1 Особенно привлекло наше внимание, ных расходах» (японские расходы на со- 

продолжал Саед, то обстоятельство, что в . держание американских войск в Япо-

К японо-американским отношениям
НЬЮ-ЙОРЕ, 31 января. (ТАСС). Е а к ’ уже долгое время добивалась Япония, Сое- 

передает агентство Юнайтед Пресс, сегод- диненные Штаты в то же время обусло
вили это требование тем, чтобы Япония

Советском Союзе «труд положен в основу 
повышения благосостояния, а наука и 
знание —  в основу дальнейшего развития 
промышленности й культуры».

Автомобильная промышленность Югославии
БЕЛГРАД, 31 января. (ТАСС). По сооб- 1 

щению агентства ТАНЮГ, в прошлом году 
автомобильная промышленность Югославии 
выпустила 1.700 грузовиков и несколько 
сотен легковых автомобилей «пикапов», 
автобусов и вездеходов. С 1947 года, ког
да начался выпуск грузовых машин, до 
настоящего времени на отечественных за-

«Фиат». В этом году завод выпустит 
1.200 легковых и других автомашин.

нии. —  Ред.).
Из сообщения явствует, что, согласив

шись на сокращение японских расходов 
на содержание американских войск, чего

увеличила ассигнования на собственное 
перевооружение.

Согласно достигнутому соглашению 
японские расходы на содержание амери
канских войск, начиная с 1957 года, бу
дут ежегодно сокращаться на половину 
той суммы, на которую будут возрастать ^ ие<;к °л.ько 
японские ассигнования на перевооруже
ние.

бытьего отправки в больницу должна 
проведена тщательная дезинфекция.

Дифтерийная палочка; попадая в орга
низм ребенка, не всегда вызывает заболе
вание. Для возникновения заболевания 
большое значение имеет общее состояние 
организма ребенка. Установлено, что чем 
меньше ребенок, тем слабее его организм 
сопротивляется вредным воздействиям ок
ружающей среды —  резким изменениям 
температуры, проникновению микробов 
и т. д. Поэтому правильный уход, доста
точное и полноценное питание, широкое 
пользование воздухом, физкультура и за
каливание являются необходимыми усло
виями для развития здоровых и крепких 
детей.

Ероме этих мер, укрепляющих орга
низм, проводятся мероприятия, направлен
ные на создание специфической невоспри
имчивости. С этой целью в нашей стране 
введены обязательные противодифтерий
ные прививки, которые делаются всем де
тям. Первая прививка ребенку должна 
быть сделана в возрасте 11— 12 месяцев 
после рождения, вторая —  спустя три —  
четыре недели после этой прививки и, на
конец, через три —  шесть месяцев после 
второй —  третья прививка. В дальней
шем, чтобы на более длительный срок за
крепить невосприимчивость ребенка к  
дифтерии, прививки следует повторять по 
одной в возрасте 3— 4 лет, 7—8 лет и 
последнюю —  в возрасте 12 лет. Привив
ки против дифтерии легко переносятся и, 
при условии своевременного и правильного 
их проведения, предохраняют ребенка оц 
заболевания. 4

Родителям необходимо следить, чтобы 
детям своевременно производились при
вивки против дифтерии. Этим они предо-) 
хранят их от опасной болезни, окаж ут’ 
большую помощь органам здравоохране
ния в борьбе с заболеванием детей.

Е, КОСИЦИНА,
главный эпидемиолог облздравотдела.

----- □  □ □ --------

С П О Р Т

Соревнование автомобилистов

ПОЛОЖЕНИЕ НА КИПРЕ
ЛОНДОН, 29 января. (ТАСС). Губерна

тор Еипра фельдмаршал Хардинг, возвра-
В прошлом году «пикапы», автобусы и тившийся 26 января из Лондона, где он 

другие машины начали выпускать еще обсуждал с членами английского прави- 
два завода —  в Смедеревекой Паланке тельства положение на острове, встретил- 
(Сербия) и в Раковице (недалеко от Бел-' ся с архиепископом Макариосом, руково- 
града). ! дителем движения за воссоединение Еип-

Промышленной палатой Югославии в ра е Грецией.

Возвращение Хардинга из Лондона по
служило поводом для новых выступлений 
местного населения, требующего права на

водах «Там» в Мариборе (Словения) и настоящее- время разрабатывается десяти- 
«Фап» в Прибое (Сербия) было произведе- летний план развития автомобильной про- 
но 8*200 грузовиков. | мышленности с учетом потребностей Юго-

Первые легковые автомашины были славии в„ транспортных средствах и воз-, саМ()(шределение g  течение 26 и 27 ян-можностеи заводов. Предусматривается, на- елмиоимеделенмв. о  течение и  i  v i  ян
выпущены в прошлом году на заводе примеР) что « ц рвеНа застава» в 1964 г о - 'ьаря на “ -шире происходили демонстрации
«Црвена застава» в городе Ерагуевац ду сможет выпускать в год 12 тысяч раз-
(Сербия) по лицензии итальянской фирмы личных автомашин.

Открытие новой электростанции в Индии
ДЕЛИ, 31 января. (ТАСС). По сообще

нию Индийского информационного йюро, в 
штате Уттар-Прадеш главным министром 
штата Сампурнанандом была торжественно 
открыта новая электростанция «Патхри». 
Мощность этой электростанции, которая 
расположена примерно в 7 милях от Хард- 
вара, превышает 20 тысяч киловатт; по

стройка ее стоила более 40 миллионов ру
пий. Все строительные работы были за
кончены в короткий срок —  менее чем в 
один год.

Вместе с этой новой электростанцией 
мощность правительственных электростан
ций в штате Уттар-Прадеш составляет 
142 тысячи киловатт.

Газета „Борба" осуждает „баллонную пропаганду" 
против стран народной демократии

БЕЛГРАД. 31 января. (ТАСС). Газета
«Борба» опубликовала международный

учащихся и молодежи.

В Никозии произошло столкновение 
учащихся с полицией, в результате кото
рого несколько юношей было арестовано.

На следующий день анмийская поли
ция и войска напали в Никозии на демон
страцию школьников, которые требовали 
освобождения товарищей, арестованных 
накануне. Учащиеся , оказали сопротивле
ние. Улицы города покрылись баррикада

ми. Полиция пустила в ход гранаты со 
слезоточивым газом. Среди учащихся име
ются раненые, около 30 человек были за
держаны полицией.

По окончании переговоров Хардинга с 
Макариосом было опубликовано коммюни
ке, в котором говорится, что губернатор 
информировал Макариоса о результатах 
своих переговоров в Лондоне и изложил 
ему позицию английского правительства в 
отношении «политической и конституци
онной проблем Еипра».

По сообщениям печати, речь идет о 
предоставлении Eirapy конституции, про
возглашающей «принцип самоуправления» 
острова в рамках Британской империи при 
фактическом сохранении колониального 
статуса.

Еак отмечает агентство Рейтер, ре
зультаты вчерашних переговоров «нель
зя оценивать оптимистически», поскольку 
«разногласия по основным вопросам», об
суждавшимся в Лондоне на прошлой неде
ле, «не преодолены»

Положение в Северной Африке
ПАРИЖ, 31 января. (ТАСС). Париж- ное участие принимает французская авиа

комментарий под заголовком «Опасные 
баллоны».

В статье’ говорится о взрыве пропаган- ] 
дистского баллона, заброшенного в Слова
кию, причем пострадало шесть человек и 
был разрушен дом. Это происшествие, пи
шет газета, вызвало возмущение и гнев 
местного населения.

Недавно, продолжает автор, главное уп
равление гражданской авиации Чехосло
вакии вынуждено было прекратить полеты 
на некоторых авиалиниях из-за баллонов, 
представляющих угрозу воздушному сооб
щению и запускаемых из Западной Герма
нии на - территорию восточноевропейских 
стран.

Инициаторами этой кампании, говорит
ся в статье, являются организация «кре
стовый поход за свободу» и эмиграция из 
восточноевропейских стран. Упорно твер

дят, что их деятельность финансируется 
частными американскими организациями и 
отдельными американскими гражданами. 
Однако может ли- быть частным делом 
деятельность подобного рода, тем более, 
что в ее результате создаются препятст
вия для воздушного сообщения и погиба
ют люди? Разве не в интересах самого 
американского правительства пресечь та
кую деятельность и повлиять на то, что
бы был прекращен запуск баллонов, при
нявший широкие размеры?

В заключение статьи говорится: вполне 
очевидно, что «баллонная пропаганда» как 
один из методов холодной войны не мо
жет послужить ничему хорошему и поло
жительному. Напротив, она лишь затруд
няет установление атмосферы взаимопони
мания и доверия между народами и пре
пятствует развитию отношений между 
Востоком и Западом на нормальной мирной 
основе.

ская печать сооощает оо усилении напря
женности в Северной Африке. По данным 
газеты «Фране-суар», в Марокко, север
нее населенного пункта Таза, произошло 
столкновение войск иностранного легиона 
с марокканскими повстанцами, во время 
которого было убито 20 легионеров и 40 
повстанцев. Военные действия в этом сек
торе продолжаются. Столкновения про
изошли также западнее населенного пунк
та Таунат. В этом районе в боях актив-

ция. В последние дни серьезные волнения 
имели место также в восточных районах 
Марокко.

Французские войска ведут военные дей
ствия в департаменте Оран (Алжир). Близ 
границы с Марокко семь французских ба
тальонов ведут бои с алжирскими повстан
цами, укрывшимися в горных районах. 
Газета «Франс-суар» сообщает, что столк
новения с повстанцами происходят и в 
других районах Алжира.

В воскресенье, 29 января, в Томске 
проходило соревнование на мастерство 
вождения автомобилей, проводимое област
ным автомотоклубом ДОСААФ. Площадь 
Революции —  место соревнования —  бы
ла переполнена народом.

На стартовой линии выстроились участ
ники соревнования —  шоферы промыш
ленных предприятий, учреждений и орга
низаций г. Томска.

Ровной колонной выстроились тяжело
весные «ЗИСы». Первым стартует Ми
хаил Бессарабов с Томского электролам
пового завода. Опытный водитель волнует
ся. Трудное соревнование! На дистанции 

сот метров шофер должен 
преодолеть 12 препятствий.

Немного медленно, но зато уверенно, 
Михаил Бессаоабов задним ходом отходит 
от «стены». Первое упражнение выполне
но. Шофер переключает скорость, и маши
на мчится в «тоннельные ворота».

Следующие препятствия идут все слож
нее и сложнее: движение по замкнутому 
кругу, колейный мост, проезд над пень
ком, змейки передним и задним ходом, 
проезд через ворота задним ходом, поста
новка машины на заданное место, эстафе
та и, самое трудное —  разворот в узком 
месте. Здесь многим нришлось призаду
маться: требуется быстрота в переключе
нии скоростей и большая осторожность. 
Стоит допустить малейшую оплошность, 
и флажки будут смяты.

Остается последнее препятствие —* 
«стоп». Водитель должен на полном хо^. 
затормозить машину и остановиться тог 
но на черте финиша. ^

Время Михаила Беесарабова— 9 минут 
3 секунды. Стартуют другие машины. Ре
зультат улучшает шофер Николай Уколов 
с электролампового завода. Он преодолева
ет препятствия быстрее всех по классу 
машин «ЗИС-150». Его время —  7 минут 
3 секунды.

Очень хорошее впечатление оставил во
дитель «Победы» Юрий Вотяковский пз 
транспортной конторы связи. Под аплодис
менты зрителей он с двух оборотов пре
одолел препятствие «разворот в узком ме
сте», чего не смогли сделать другие уча
стники соревнования.

В соревновании принимало участие 70 
автомобилистов. Большинство из них по
казало мастерство в вождении и преодо
лении препятствий.

На «ЗИС-5» победителем вышел Б. А. 
Протопопов с электролампового завода. Его 
время— 5 минут 5 секунд. Первое место 
на «ГАЗ-51» завоевал М. А. Астраханцев 
с завода «Сибэлектромотор», выполнив
ший упражнения за 5 минут 7 секунд. 
Рекордное время на «Победе» —  5 ми
нут 24 секунды —  показал водитель 
И. А. Иванов из горкома ЕПСС.

Еомандное первенство на «ЗМС-150» и 
«ЗИС-5» завоевали шоферы электролампо
вого завода.

На кубок облпрофсовета
29 января на стадионе «Динамо» со

стоялась финальная встреча команд ’ Том
ского политехнического института и 
спортобщества «Торпедо» на кубок обл
профсовета по хоккею с мячом.

Игра проходила в быстром темпе, у обо
их ворот часто создавались опасные поло
жения. Политехники выиграли встречу со 
счетом 3:2.

Еоманде хоккеистов политехнической-а 
института вручен кубок облпрофсовет. i 
участники команды награждены жетона-* 
ми и грамотами облпрофсовета.

Еоманде спортобщества «Торпедо», за
нявшей второе место в розыгрыше кубка, 
вручен памятный вымпел. Члены коман
ды получили жетоны и грамоты.

- □  □  c i -

Извещения
1 февраля, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный пер., 5) состоятся заня
тия семинаров пропагандистов кружков 
повышенного типа по изучению истории 
КПСС 1-го и 2-го годов обучения и по
литической экономии.

2 февраля, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный пер., 5) в помощь само
стоятельно изучающим политэкономию 
капитализма состоится лекция на тему 
«Накопление капитала и обнищание 
пролетариата». Читает преподаватель 
кафедры политэкономии пединститута 
В. И. Южанин.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Движение в Италии за землю и получение работы
РИМ, 29 января. (ТАСС) Как сообщает 

npoi рессивная печать, в районах Южной 
Италии развертывается движение батра
ков и безработных за получение земли и 
работы. Особенно широкий размах носит 
борьба в провинции Матера. В Ротондел- 
ле состоялась демонстрация сотен безра
ботных, которые требовали работы; 16 из 
них были г пестованы полицией, в том 
числе секретарь местной палаты труда 
Стази. Положение безработных в Ротондел- 
ле насте :ько серьезно, что далее мэр —

христианскцй демократ Пальмьери подал 
несколько дней тому назад в отставку в 
знак протеста против бездействия прави
тельственных властей.

Демонстрации безработных состоялись 
также в Пиетиччи, в той же провинции. 
Демонстрации трудящихся, требующих ор
ганизации общественных работ и распре
деления земель среди крестьян, состоялись 
во многих населенных пунктах провинции 
Реджо-Калабрия, Катандзаро и Таранто.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

1 февраля — «Собака на сене».
2 февраля — «Домик на окраине».
3 февраля — «Домик на окраине». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 1 фев
раля — «Чужая родня». Сеансы: 9,
12-10, 2-05, 4, 5-55, 7-50, 9-45, 11-40. 
В 10-55 утра для детей — «Первоклас
сница».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 1 февраля — «Чужая родня». 
Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30, 5-30,
7-30, 9-30, 11-20. Малый зал — «Хит
рость старого Ашира». Сеансы: 10-30,
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Карандашной фабрике требуются: ме
ханик, мастер по холодной обработке 
металлов, ассенизатор.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров.

3 — 1

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА

КИНОПРОКАТА
с 3 февраля

выпускает на экраны новый 
художественный фильм

Производство Венгерской государственной 
кино тгдии.

Артель имени Стаханова имеет в про
даже чаны под засолку овощей емкостью 
от одной до пяти тонн. Принимаются 
заказы на изготовление десятитонных 
чанов.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 111, телефон 39-90.

3 — 1

В МАГАЗИНЕ № 27 ГОРПРОМТОРГА

ПРОИЗВОДИТСЯ РАСКРОЙ
женского и детского платья по требованию покупателей из материала, 
купленного в любом магазине. Здесь же производится сметка и примерка. 

Раскрой производится высококвалифицированным закройщиком. 
Прием заказов ежедневно с 11 до 18 часов, кроме понедельника. 

Адрес магазина: г. Томск, проспект имени Ленина, 9, телефон 36-10.
Гпопг n o n e t  ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ I раЖДаНВ! МАГАЗИНА! ШЕЙТЕ САМИ!

Томская артель «Текстильщик» при
нимает заказы от организаций и колхо
зов области на изготовление льняной ве
ревки из материала заказчика.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 97, телефон 49-35. 5 — 1

Артели имени Стаханова требуются 
на постоянную работу: механик, знако
мый с деревообрабатывающими стан
ками. электрик, нормировщик, бондари, 
разнорабочие мужчины и женщины.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111, телефон 39-90. 3 — 1

Требуются: техник-механик, знакомый 
с тракторами и автомашинами, лесору
бы, печник, грузчики. Принятые обес
печиваются квартирами.

Обращаться; Дачный городок (за ре
кой Томью), Тимирязевский учебно
опытный лесхоз, улица Октябрьская, 
39 .

__________ 2—2

Требуются уборщицы.
Обращаться: г. Томск, Подгорный

переулок, 12, артель «Рационализа
тор» .
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